

# LA ÚLTIMA HORA

úmero suelto 10 cént.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XXXIII.—Núm. 11.084.

SUSCRIPCIÓN: Un mes. . . . . 2 pesetas.  
Extranjero, semestre. 20

Palma de Mallorca, Lunes 8 de Noviembre de 1926.

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Calle de los Olmos, 2. — Teléfono n.º 6.

## DEL MOMENTO

### El problema de economías y los fondos secretos alemanes

A imitación de Francia, Bélgica e Italia, Alemania quiere también poner en práctica un plan de economías que permita reducir los gastos sin dejar de atender a los principales servicios de Estado.

Esta preocupación de comprimir los desembolsos es un poco general en todos los países de Europa y procede del malestar económico que se ha manifestado después de la guerra. Después de examinar diversas teorías de restablecimiento económico, los estadistas europeos acaban siempre por pronunciarse por el viejo método de las economías, que a la postre es uno de los más razonables y eficaces.

Las líneas esenciales del proyecto de reforma administrativa y de economías que trata de acometer al Gobierno han sido expuestas por el ministro Dr. Kütz en un discurso pronunciado en Berlín ante los representantes de entidades bancarias y de las fuerzas vivas de la capital.

La reforma administrativa en Alemania presenta mayores dificultades que en cualquier otra nación debido al régimen federalista que rige en el Reich y que determina en no pocos casos que las disposiciones de diversas provincias se opongan a la consecución de una cierta unidad administrativa. No se sabe todavía que procedimiento concreto empleará el Gobierno para introducir las reformas que preconiza, pero en los círculos políticos la impresión general es de que el Gabinete del Imperio se inspirará en el ejemplo de Francia y nombrará un Comité integrado por tres o cuatro ministros que se encargarán de proponer y aplicar las reformas concretas que hayan de introducirse en los diferentes servicios administrativos. A este propósito conviene decir que no obstante la animadversión casi general que se tiene a Poincaré, todos reconocen que el actual jefe del Gobierno francés está llevando a cabo una brillante labor de restauración financiera en la vecina república.

En Alemania, la unificación del derecho administrativo general es una empresa erizada de obstáculos a causa de la legislación privativa de los diversos estados a las que aludimos más arriba. Los partidos reconocen la necesidad apremiante de crear un derecho administrativo del Reich que evite los pleitos entre provincias y estados y que esté inspirado en el respeto a la Constitución del país.

En el plan del Gobierno se prevén compresiones de los gastos principalmente en los servicios que dependen de los ministerios de Justicia, Interior e Instrucción Pública,

Este plan tropezará con la hostilidad de los partidos de la izquierda, que se oponen a que dejen de construirse nuevas escuelas y preconcizan en cambio que se reduzcan los gastos de los ministerios de la Guerra y Negocios Extranjeros. Desde luego el plan de preferencia no tiene todavía nada de definitivo y según todas las probabilidades sufrirá modificaciones sensibles antes de ser aceptado.

La cuestión de los gastos de los departamentos de la Guerra y de Negocios Extranjeros ha cobrado singular actualidad con la causa que se ha seguido en Landsberg contra varios miembros de Reichswehr negra que cometieron en 1925 atentados contra personas que traicionaron los intereses de dicha organización.

La vista de la causa ha revelado que conforme a las declaraciones formuladas en el Parlamento hace dos años por algunos diputados socialistas, la Reichswehr negra tuvo ciertas concomitancias con la Reichswehr oficial, es decir con el ministerio de la Guerra.

Con este motivo la opinión general es de que aprovechando la preparación del plan de economías que está efectuando el Gabinete del Imperio, deben suprimirse de una vez las famosas partidas de los fondos secretos, que habitualmente se asignan a los ministerios de la Guerra y de los Negocios Extranjeros.

Las sociedades llamadas patrióticas más importantes cuentan siempre con alguna subvención de los departamentos indicados y su existencia está en parte subordinada a dicho auxilio financiero. El plan de economías depara pues una ocasión excelente de acabar con el estímulo oficial que la debilidad del Gobierno ha venido otorgando a las organizaciones llamadas patrióticas que tanto perjudican a la causa de la paz europea.

Por fortuna, la mayoría del pueblo alemán es partidaria decidida de colaborar sin reservas en la obra de confraternidad europea iniciada en Locarno y continuada en Thoiry. «La actividad de las asociaciones que se pretenden patrióticas—ha escrito la «Gaceta de Voss» en un artículo que ha causado gran impresión—es en extremo perjudicial para Alemania porque mantiene la desconfianza en el extranjero y hacen imposibles todo esfuerzo sincero en favor de la paz.

tiempos pasados, por unas palabras y procedimientos enigmáticos, incomprensibles para la razón, cual lo eran los del doctor Cone.

Tan popular fué ese doctor, que en sitios como Inglaterra, los procedimientos del doctor fueron un tópico común.

El traveso político Lloyd George, queriendo burlarse de alguna medida o proyecto de sus adversarios políticos, dijo más de una vez en la Cámara de los Comunes que aquellos estaban inspirados por el doctor Cone. Y así por el estilo era de popular por doquier el famoso médico.

Pero como nada hay nuevo debajo del sol, ahora resulta, según escribe al «Journal des Debats» uno de sus suscriptores que la terapéutica de Cone tuvo un precedente. Dicho suscriptor cita un pasaje curioso de la vida de Lord Lawrence por Bosvosth Smith, publicada en 1863, donde se lee lo siguiente:

«A fines de 1839, John Laurence fué atacado por un peligroso acceso

de paludismo, y durante dicho tiempo se desesperó de salvarle la vida. El había oído decir con frecuencia que muchas personas se libraban de la muerte si ellas ponían por su parte una firme voluntad.

Un día, el médico que le cuidaba confesóle que temía no volver a hallarle vivo al día siguiente y en vista de ello se despidió de él.

Tan pronto como se marchó el médico, el paciente se puso a la altura de las circunstancias. Era llegada la ocasión de someter a prueba su fórmula favorita, es decir, de poner en tensión toda su voluntad.

Se decidió a vivir y ordenó a su criado que le trajese una botella de vino de Borgoña que se hallaba en una alacena junto a la cama. La bebió entera; y al día siguiente, cuando se presentó el doctor, en la creencia de que todo había acabado, se encontró a John Laurence sentado ante la mesa del despacho, poniendo en orden sus asuntos.

tal confusión y a tal desorden en línea espiritual que no sabríamos si el trabajo corporal depende del genio o si el genio depende del trabajo corporal; o si la situación va ligada al ejercicio o si las ideas tienen su origen en el trabajo constante.

Cualesquiera de estas hipótesis carece de fundamento.

Reflexionad sobre ellas y nos ahorraréis el trabajo de analizarlas.

La idea es una llama rápida de origen desconocido, que por sorpresa brilla en el entendimiento del hombre privilegiado.

«Esta definición puede admitir en su mecanismo la palabra pereza?»

No.

La pereza es un resultado originario de facultades físicas, no intelectuales ni morales.

¿Por qué no trabajo?

Porque estoy cansado.

Entonces ya sabemos de donde proviene la causa; de tal estado.

Si tuviéramos que convenir que la inspiración no desciende sobre los perezosos, habríamos que admitir que los genios que legaron sus nombres a la inmortalidad fueron activos y nada perezosos.

La teoría nos demuestra casos contrarios. Recordese que Robert Mayor sólo escribió en toda su vida un folleto de unas veinte páginas y sin embargo señaló nuevos derroteros a la física.

La imaginación nada tiene de común con la pereza,

## SORPRESAS AGRADABLES

### Mary Isaura tenía un tío... que le deja un millón

Barcelona.—Hoy se decía que la conocida cancionista Mary Isaura había heredado un millón de pesetas, legado por ese tío hipotético que—mientras no se demuestre lo contrario—tiene todo el mundo en América.

Con este motivo, un periodista la visitó en su casa, donde se hallaba con su familia y con su agente artístico, y entabló con ella el siguiente diálogo:

—¿Es verdad lo del millón?—La preguntó el periodista.

—Lo será dentro de un año—respondió ella.

—¿No será otro truco de publicidad?

—No. Esto va en serio. Fijese; des-

de hace dos días no como ni duermo de la impresión. Un millón es una cosa muy seria, y este millón es una cosa muy inesperada.

—¡Ah! ¿Pero usted espera millones?

—Tengo un tío riquísimo, del que soy única heredera; y me dejará ocho o nueve millones. Pero este otro tío, la verdad, no créi que se acordaría de mí.

—¿Algún tío de América?

—En efecto; un gallego, como toda mi familia, casado con una tía de mi madre que se fué a América hace muchísimos años; y trabajando logró reunir una fortuna regular... doce o trece millones de dólares. De aquí se ha desprendido el pique del millón de pesetas que me corresponde, que yo hubiera preferido fuera de dólares.

Mary Isaura sonrió y sigue hablando de su tío, el Sr. Soto de la Torre, que comenzó en Nueva York vendiendo agua mineral, después intervino en varios negocios y terminó en la opulencia. Participó en negocios arriesgados en los Estados Unidos y en Cuba, y en ambos países tiene grandes propiedades.

—¿Se trataban ustedes?

—Muy poco. Yo le he visto dos veces en la Habana. No quiso verme en el teatro, y me visitó en el hotel. Me preguntó por qué trabajaba en el teatro, y yo le contesté que para ganarme la vida y porque me gustaba. Esto le hizo muy poca gracia; tan poca, que ahora, llevado de su aversión al teatro, me impone una condición para percibir el millón de pesetas: la de no trabajar durante un año.

—¿Pero usted acepta la condición?

—Sí; pero no creo que es muy lógica, porque precisamente ahora me acabo de gastar, 50,000 pesetas en trajes, y he tenido que anular muchos contratos ventajosos.

—¿Y no se viste usted de luto?

—Es otra condición que se me impone. Mi pariente cree que ya le guardo bastante luto dejando de actuar un año.

Hasta aquí el diálogo sostenido con la Isaura. Bien. ¿Pero no le parece a ustedes demasiado? Bueno que Mary Isaura herede un millón de pesetas de este tío que todos tenemos en el otro mundo. De todos modos, de un día otro heredaremos todos otro millón por el mismo procedimiento; pero de ahí a que afirme que tiene otro tío que la dejará ocho o nueve millones más, nos parece demasiado.

Contétese, contétese con un tío solo, ó el que le corresponde, como a todos. No se exceda.

## CRÓNICA FEMENINA

### El teatro y las nuevas profesiones de la mujer.

Los comediógrafos debieran haber erigido una hermosa estatua de mármol de Carrara a la primera mujer que se consagró a una carrera masculina. El tema de la mujer que se desentende del trabajo de la casa por tener que atender a su clínica o a su bufete ha sido utilizado en numerosas ocasiones por los autores de comedias y vaudevilles. Pero en general las obras de esta índole revelan que sus autores no son observadores escrupulosos. Podríamos citar bastantes casos de mujeres que ejercen profesiones liberales y que, sin embargo, se ocupan de la cocina y del arreglo del hogar con el mismo celo y competencia que la esposa de un obrero o un pequeño empleado. No hace mucho un periodista parisense efectuó una encuesta para saber si el trabajo del hogar era compatible con el desempeño de una profesión liberal. Nuestro informador interrogó a abogadas, profesoras, doctoras en ciencias etc. etc. Las respuestas vinieron a testimoniar que ambas actividades son perfectamente compatibles y que un análisis químico o el estudio de una causa criminal no dificultan sobremedera la confección de un postre de leche y el escrupuloso zurcido de un par de calcetines.

En el teatro de París, en el «Athenee», se está representando estos días una obra de carácter humorístico en la que aparece una abogada que acaparada por el trabajo le su bufete no hace gran caso de su amante esposo que se lamenta del abandono en que vive. La letrada, preocupada con el estudio de una causa se pasa las horas muertas en el despacho consultando los códigos y las obras de jurisprudencia en tanto que el desventurado marido tiene que coserse los botones que se le caen y cuidar de la preparación de la comida.

Llega un momento en que el esposo de la abogada, excedido por el abandono huye del hogar y se instala en un hotel donde empieza a vivir como un soltero. Su mujer se perca al fin de su falta y todo acaba por arreglarse...

«Maitre Bolbec», que así se titula la obra en cuestión, no es sin embargo una sátira, violenta, puesto que termina con la solución que permite a la mujer continuar ejerciendo la abogacía, sino un comentario humorístico y teatral en el que campea una divertida fantasía.

### La locura del baile

En el Parnaso, Terpsicore musa de la danza y del canto, debe sonreír de satisfacción al ver el culto reiterado y fervoroso que se le rinde en todas las latitudes del planeta. Pero quizá de vez en cuando le cause amargura la afición creciente a bailes epilépticos de los que se halla ausente toda gracia y toda armonía.

Para unos, el baile es inmoral y debe prohibirse en toda sociedad bien organizada; para otros, por el contrario, su práctica es recomendable porque es al fin y al cabo un ejercicio físico que trabaja diversos músculos con arreglo a un ritmo musical.

Antaño el baile se reservaba para las grandes ocasiones, para las bodas, fiestas y regocijos populares. Hogaño la danza es inseparable de la vida cotidiana y se cultiva a cualquier hora y con cualquier motivo.

La boga del baile ha determinado en diversos países medidas contradictorias. Las compañías ferroviarias más importantes de los Estados Unidos están construyendo, por ejemplo, *vagones-dancings* que no llevarán asientos más que en un lado del coche para que las parejas puedan evolucionar convenientemente, en tanto que una ciudad del mismo país, Charleston, ha prohibido que se baile dentro de su término municipal la famosa danza que lleva su nombre.

El alcalde de Charleston ha manifestado que hace unos años el baile mencionado era digno y armonioso. «Pero desde que la danza traspuso los límites de nuestra ciudad—añade—y ha sido exportada a los tugurios y cabarets de Nueva York, ha sufrido tantas deformaciones que ya no la conocemos.»—*Consortium.*

## De nuestro Concurso

### Las cuatro opiniones

Lema: VERBA VOLANT, SCRIPTA MANENT.

#### FUERZA CORPORAL Y ESPIRITUAL

El espíritu tiene su musculatura de la misma que la tiene el cuerpo, diferenciándose en que éste obra y aquél piensa.

Un cuerpo después de haber trabajado con exceso siente ganas de reposo, el espíritu después de haber evolucionado sin descanso cae en una especie de sopor tan profundo que inclusive el cerebro participa de él.

¿Quién no ha experimentado alguna vez un fuerte dolor en el cerebro después de haber hecho algún esfuerzo intelectual?

Todos los hombres que se dedican a estudios científicos, filosóficos o profundos, generalmente padecen de los nervios y sienten con frecuencia fuertes dolores de cabeza que degeneran de ordinario en jaquecas periódicas.

Esos obreros del cerebro se desgastan físicamente mucho más que los menestrales del cuerpo. La fuerza del espíritu, vive, obra y trabaja; la fuerza muscular sólo obra desgastando el cuerpo, pero dejando intactas las facultades intelectuales dormidas. La fuerza espiritual dista mucho de la fuerza corporal, tanto como la esencia de la materia.

#### LA COBARDIA, FUENTE DEL ABSOLUTISMO

Todo hombre que subordina sus propias convicciones y sus ideas a la exigencia y tiranía de otra más fuerte que él hace abdicación de su alma. Desde aquel punto queda transformado en un monigote de trapo con alma y cerebro de serrín.

El absolutismo de unos está abonado por la cobardía de los otros. El león domado es una afrenta para los de su raza. Quien pierde su carácter destruye su personalidad. Un hombre íntegro ejemplar escaso en la Humanidad vale tanto como una generación de groseras medianías que tienden más a la vegetación que a la supremacía de las ideas.

Todo hombre debe llevar en su alma un germen indestructible de amor propio. El día que éste se borra, muere aquella.

Los grandes hechos que han conmovido a la Humanidad no son hijos de espíritus débiles inconscientes de sus derechos y de sus deberes, sino de espíritus sanos, fuertes como el bronce, que de su ideal hacen un sagrario, no una afrenta.

El que por egoísmo personal se engancha al arado de la vida y recibe sumiso los latigazos sobre sus espaldas, no merece compasión, sino desprecio.

El abuso, la tiranía y el absolutismo suelen ser la retaguardia de la debilidad, del miedo y de la falta de valor moral. Téngase presente que antes se busca la víctima que el látigo.

¿Y qué es una víctima en su sentido moral?

Pues un hombre que no se ha hecho cargo de lo que significa la palabra hombre.

Los pobres de espíritu se pueden contar a millares, mientras que los seres íntegros no abundan. Resulta más cómodo ser tonto que recto, por que los tontos viven a costa de éstos.

Mientras exista esta enorme desproporción espiritual, España no subirá una línea de su nivel progresivo.

Quien desee poseer un criterio que se lo compr. Precisa que cada cabeza piense. Los saldos de cabezas huecas que se ofrecen cada día en el mercado de la ignorancia deben desaparecer por completo. El cerebro no puede venderse al precio de carne or-

dinaria, porque es doloroso en pleno siglo XX confundir el espíritu con la materia.

En España la prensa da más importancia a una corrida de toros y a un crimen que a la aparición de un libro nuevo.

¿Se pueden calcular los desvelos, los estudios y los sacrificios que cuesta la publicación de un libro?

Un libro es un alumbramiento, un parto de la inteligencia.

Y sin embargo para la prensa es cosa de poca monta. Con cuatro o cinco líneas queda todo arreglado. Hay crítico de oficio tan línce que sólo miran lo portada de un libro ya sabe lo que dice su contenido.

Una nación que no aprecia su fuerza intelectual es una nación digna de lástima. No hacer caso de un buen libro es un delito espiritual. *Y generalmente los alacanes de indiferentismo son los que alguna vez pusieron el dedo en la llaga.*

#### LOS GENIOS Y LA PROPAGANDA

La verdad es a veces cosa dura y desagradable; pero es la verdad y como tal tiene que respetarse. Cuando una exposición de hechos cae a merced de un hombre fanático que subordina la esencia a la fantasía, hay que ponerse en guardia para no dejarse arrastrar a regiones artificiales de luz. Claro está que si los hechos van encaminados a conseguir la salud del alma de los pueblos, la verdad adulterada viene a ser una metáfora relativa.

Bossuet fué un fanático, un exclusivista, un absoluto; más esa tiranía de ideas estaba unida fuertemente a la idea de Dios y de la Iglesia. Y para ejercer más influencia sobre el auditorio ponía la verdad histórica a la verdad moral, los defectos a la adulación, la realidad a la fantasía y la íntegra conciencia al efecto momentáneo.

Para él no existía la libertad de espíritu y fundaba toda su doctrina en dos puntos de capital importancia: Dios y Rey.

De los sesenta tomos de sus obras pocos han quedado para la posteridad. Sólo las *Oraciones Fúnebres* han franqueado las fronteras de Francia para codearse con Demóstenes, Isócrates, Cicerón y Mirabeau.

Bossuet es un mar abortado lleno de furia y de trágica majestad. Balmes es un transparente lago de aguas tranquilas y risueñas. Las obras de Balmes representan una filosofía mansa, impregnada de un sabor humano y placentero que llega a los sentidos entre oleadas de perfumes finísimos y saturados de melancolía y de bondad sin límites.

Francia supo imponer a su gran orador Sagrado.

España lo conserva entre la admiración y el respeto sin atreverse a levantar sobre las fronteras la portada del *Criterio* y de la *Filosofía Fundamental*.

Balmes tiene una sepultura demasiado modesta. España Bossuet tiene por sacórfago a la Humanidad entera. Sin embargo el segundo no es superior al primero, a pesar de la propaganda.

#### LA PEREZA ES UN RESULTADO FÍSICO

Un célebre psicólogo dijo que la inspiración no desciende sobre los perezosos.

Esta frase aunque está llena de buena enseñanza, y práctico sentido, no es exacta.

Nosotros sostenemos que el genio, la inspiración, el *soplo divino*, no es patrimonio de los hombres activos. Si esto fuera verdad llegaríamos a

## Variedades

LAS JUSTAS Y TORNEOS

Los juegos caballerescos que tanta celebridad alcanzaron en la Edad Media con el nombre de torneos y justas, supónense establecidos en Gotingen en tiempo de Enrique I, duque de Sajonia y rey de Germania por los años de 934, desde donde pasaron a otras naciones del Occidente de Europa (Francia, España, Italia, etc.). Dice que la ocasión de su establecimiento fué el haber salido Enrique victorioso en la célebre batalla que dió contra los húngaros o magiarses en Merseburgo. Esto es una mera opinión de algunos autores alemanes, negada por Pfeffel, quien sostiene que Godofredo de Preully que vivía en Francia en el siglo XI fué quien instituyó dichos juegos, que formaron parte integrante de las costumbres de la Caballería.

Es probable que el origen de los torneos deba atribuirse a pueblos diversos, sin olvidar a los árabes españoles, cuya pasión por el caballo y cuyas costumbres galantes y caballerescas son proverbiales. Los torneos parecen ser más antiguos que Godofredo de Preully, quien pudo pasar por inventor sólo porque consignó

las reglas que en ellos debían guardarse, reglas que fueron después modificadas por soberanos, damas ilustres y justadores aguerridos. Las costumbres no se instituyen, sino que nacen paulatinamente, se afirman, se transforman, luego se consignan y originan leyes y, por último, decaen y se extinguen.

LA VOLUNTAD

La muerte del doctor Cone ha producido un sinnfin de comentarios. Suponemos que el lector no ignorará quien fué el doctor Cone.

Por si no se acuerda, le diremos que el doctor Cone todo lo curaba con la voluntad.

Querer estar sano, según el doctor, era estarlo de verdad.

Os dolían las muelas, la cabeza, los pies y decíais: «No es nada; no me duelen; no puedo sentirme mejor», y al momento desaparecían vuestros dolores.

El doctor Cone recorrió con su terapéutica fundada en el poder de la voluntad los principales pueblos de Europa, donde obtuvo resonantes éxitos; escribió varias obras, cuyas ediciones se agotaron rápidamente.

En fin en esta época, que todavía algunos juzgan materialista, se produjo un movimiento de atención y credulidad como nunca lo hubo en

## Automovilistas

Pintad los automóviles con el nuevo procedimiento

# - DUCO -

Inalterable, fácil de reparar, retocar y limpiar.  
Rapidez en la entrega. Primero y único en Baleares.

## A. HERNÁNDEZ

Despacho: San Miguel, 21 (al lado Banca March), Talleres, (Carretera Manacor), Teléfono, 390, Palma.

## CALZADOS Hispano Francesa

El único establecimiento de Palma donde verdaderamente se pueden admirar en sus escaparates continuas creaciones para Señoras, Caballeros y niños.

Si se tiene en cuenta que el precio de los artículos no es más que nominal y que solo la solidez y el buen gusto son la verdadera realidad de los hechos, no os dejareis sorprender por BARATURAS, SALDOS, LIQUIDACIONES y otros títulos más o menos atractivos.

## La Hispano Francesa

San Nicolás, 10.—Palma.

On parle français

## UNA CIUDAD ATERRADA

# El matador de mujeres de Toledo (Ohio)

La policía de la población lo busca en vano

Nueva York.—La Prensa dedica gran atención a relatar detalles de los crímenes cometidos por el «matador de mujeres», que hace tres días reapareció en Toledo (Estado de Ohio), señalando su presencia con dos asesinatos en el curso de un día.

Recuerda que hará unos cinco años se habían cometido ya crímenes en Toledo, y que el autor o autores parecían estar inspirados por un odio especial al sexo femenino.

Diez mujeres habían sido apaleadas por desconocidos, con tal crueldad, que dos de ellas murieron a consecuencia de las lesiones padecidas.

Las autoridades ofrecieron una prima de mil dólares a quien facilitase la detención del criminal o de alguno de los criminales, y algunos periódicos ofrecieron igualmente fuertes recompensas para los denunciadores.

Por virtud de estas invitaciones, se detuvo a más de treinta personas, que después de probar su inculpabilidad absoluta fueron puestas en libertad.

El año anterior fueron asesinadas cinco mujeres y siete gravemente heridas por un criminal, que se cree sea el que ha aparecido recientemente en la ciudad de Toledo, donde las mujeres parecen vivir gravemente expuestas.

Según las autoridades, el asesino parece ser un nombrado «Sam el indolente», verdadero maniático del crimen, que mata por placer; un sádico extraordinariamente hábil para escoger sus víctimas y para despistar a sus perseguidores.

## DIVAGANDO

# LENIN NO ES NOMBRE

Lenin no es nombre, es apellido, como lo era Javier. Pero si a Javier le ha hecho nombre la Iglesia, siempre generosa y amplia (aunque sin suprimirle el de Francisco), a Lenin, el Registro Civil de Zurich, menos amplio y generoso, no lo acepta. ¿Será porque al ciudadano que pretendió poner el nombre de Lenin a un hijo suyo no se le ocurrió llamarle antes Wladimiro?

Este nombre no lo hubiera rechazado nadie. Sin embargo, el chico, llámese como se quiera, en su casa se llamará Lenin, y si sale travieso y enredador, cuando su madre le diga: «¡Estate quieto, Lenin!», la voz materna tomará las mismas inflexiones que cuando, en nuestro país, modula esta frase: «¡Estate quieto, Barrabás!».

¿No sirve esta consideración para desarmar todo el encono que haya acumulado el Registro Civil de Zurich para rechazar como nombre el apellido con que se conoció el jefe ruso? Porque la razón que da, al parecer, no puede ser más especiosa. Dice que un padre no tiene derecho a afirmar con tal procedimiento sus opiniones. Pero, en todo nombre, ¿no hay una opinión, más todavía, una devoción? Además, es cuestión de gusto y el gusto es lo más respetable que existe. Y, por su parte, el empleado del Registro, ¿no expresaba también una opinión al negarse a admitir como nombre el de Lenin? Supongámosle que el empleado fuera bolchevique, o que no conociera a Lenin; hoy habría una familia satisfecha en el mundo, con un pequeño hijo a quien llamaría Lenin con todo derecho, y no como apelativo familiar.

## Ocultista, espiritista y profesor de "arte negro"

Viena.—La comidilla del día la constituyen las andanzas de un supuesto español, que dijo llamarse Juan Francisco Caberg, hombre de sesenta años, de aspecto venerable y simpático.

Don Juan tenía alquilada una habitación en el Palace Hotel, y vivía como un potentado, calificándose de profesor del «arte negro», de ocultismo y de espiritismo. A su llamamiento acudían las personalidades más gloriosas del pasado y le referían historias «increíbles».

Muy pronto, el señor Caberg, reunió un círculo numeroso de admiradores de su ciencia, a quienes fascinaba por sus conocimientos en toda clase de habilidades. Hablaba corectamente el español, el italiano, el francés, el inglés y el alemán. Y en todas estas lenguas se entendía con Calderón y Cervantes, con el Dante y Petrarca, con Racine, Molière y Voltaire, con Shakespeare, Milton y Shelley, y con Goethe, Wagner y Schopenhauer, además de otras personalidades políticas, artísticas y literarias.

Lo mismo recitaba en alemán un trozo del «Fausto», que en español otro del «Quijote».

Entre sus más entusiastas admiradores hallábase la hermosa profesora de italiano Srta. De Falco, joven de 22 años.

El señor Caberg le declaró que a pesar de su arte negro, le era im-

sible vivir sin dinero, y que la solución de los problemas monetarios del día le causaban muy malas noches y no le dejaban descansar.

Tanto la Srta. De Falco como otros huéspedes del Hotel satisficieron las cuentas del hospedaje, pues el propietario, a causa de la edad y respetabilidad del supuesto español, le había concedido crédito, y no se atrevía a expulsarlo del establecimiento. Además se trataba de un sabio, y no era cosa de arrojarlo a la calle por mil o dos mil coronas oro que debiera, y que ya satisfaría con el tiempo.

Hace pocos días, el señor Caberg, desapareció sin avisar a nadie, dejando en su habitación una maleta vacía y muchas cuentas sin pagar.

Sin embargo, el sabio no olvidó los valiosos anticipos que le prestara la Srta. De Falco, y para recompensárselos le dejó una carta, en la que le declara única heredera de su fortuna, que se halla en dos Bancos de Barcelona.

La Policía se ha puesto en campaña para detener al supuesto español; pero los huéspedes del Hotel desconfían de recuperar el dinero que han anticipado al buen profesor de ciencias ocultas, el cual también ha dejado a deber una suma importante al dueño del establecimiento y a varios criados de éste.

## Por Telégrafo

# La guerra en China

Troteo en los alrededores de las concesiones extranjeras. Madrid 6 (11 n.)

Shangai.—Las tropas cantonesas han ocupado Kin-Kiang.

En los alrededores de las concesiones extranjeras ha tenido lugar un violento fuego de fusilería. Ha quedado restablecida la calma.

Se dice que el general Sun-Chuang-Faog ha huido.

Shangai.—Corre el rumor de que el general Sun-Chuang-Fang ha huido.

## El general Wu-Fei-Fu avanza

Shangai.—La situación en el Nunnan Oriental se hace de cada día más difícil.

El movimiento xenófobo ha aumentado en aquella región y las vidas de los misioneros extranjeros se ven seriamente amenazadas.

Numerosos norteamericanos han abandonado ya el Hunnan.

El general Wu-Fei-Fu ha recibido numerosos refuerzos y ha conseguido realizar un importante avance en el Han-Keu.

## La Asamblea Nacional

### Varias opiniones

Madrid 6 (11 n.)

La Nación para contrastar las opiniones de los políticos sobre la Asamblea nacional ha organizado una encuesta entre personalidades que juzga de alta significación social, literaria, científica, etc.

En el número de hoy aparecerán las siguientes:

Ramiro de Maeztu.—Dice que la Asamblea sería útil en todos los órdenes aunque no hiciera más que la ley de prensa y organización futura de la representación parlamentaria.

Considera que es preciso condicionar la libertad de Prensa que la labor de ésta no sea destruir honras y arruinar prestigios nacionales. Se muestra partidario de la representación por clases.

José María Monteagudo del Sindicato de Actores.—Vota también por la Asamblea, mostrándose partidario del restablecimiento de la normalidad constitucional.

El marqués de Casa Ximénez (secretario del Colegio de Abogados). Le parece admirable la convocatoria de la Asamblea, dirigiendo acres censu-

## HERMANOS ALOMAR

Ex-alumnos de los Hospitales y Facultad de Medicina de París. Curación radical rápida de la BLENORRAGIA mediante aparato de su invención.

Tratamiento moderno y eficaz de SIFILIS y enfermedades de la

Avenida Alejandro Roselló 103—Teléfono 357

CONSULTA: De 10 a 4 y de 8 a 10 noche.—Festivos de 7 a 11 mañana.

## SERVICIOS PARA MESA

En porcelana fina, de la acreditada firma BALLEROY FRERES de LIMOGES (Francia)

Gran depósito directo de fábrica en seis decorados diferentes para la venta exclusiva en Baleares.

### TODO A GRAN PRIX

Vajillas, juegos de té, chocolate, desayuno, dulces, lunch, merienda, etc., desde el precio que usted quiera.

**Casa Andrés Buades, Plaza de Cort, 8**

NOTA IMPORTANTE: Cuando se rompa algo (incluso una tapa de cualquier pieza) o quiera ampliarse el servicio, podemos entregarle en el acto todo lo que necesite, gracias a las inmensas existencias de que disponemos.

## Restaurant VILLA VICTORIA

Cerrado temporalmente por reformas

Próxima inauguración del nuevo REINA VICTORIA HOTEL

RESTAURANT «GRAND HOTEL»

Cubiertos especiales de Ptas. 6'00, 7'50 y 8'50. Vino comprendido

Especialidad en Flambrés de todas clases

Langostas del propio vivero siempre frescas

Encargos al Grand Hotel

Teléfono 144

## TIRAMOS EL PRECIO DE LAS VAJILLAS PORCELANA

opaca, decorados finos, y le rogamos nos visite y se convencerá que son muy baratas. Vendemos toda clase de piezas sueltas.

**LA CARTUJA, San Nicolás—41**

ras contra los antiguos políticos y refutando las teorías expuestas en pro de la Asamblea.

FABBA

## Extranjero

### En Nicaragua.—Asesinato de un general

Madrid 6 (11 n.)

Managua.—Los revolucionarios liberales han asesinado al general Díaz, posible candidato a la presidencia de la República.

El crimen se realizó mientras el general Díaz hacía una visita de inspección en el río Escudino.

Un desprendimiento de tierras causa muchas víctimas.

Bogotá.—A causa de un desprendimiento de tierras ocurrido ayer han muerto más de cien personas. El número de heridos es de unos 60.

Varias casas se hundieron, sepultando a sus habitantes.

Se necesitarán muchos días para completar los trabajos de desescombrados.

Luchas entre chinos

San Francisco de California.—Desde el día 1 de julio hasta la fecha, habían ocurrido veintiseis riñas entre chinos pertenecientes a dos sociedades chinas que se disputaban la concesión para las ciudades de California, el control de los establecimientos de noche.

En dichas riñas habían resultado un gran número de víctimas entre las cuales, 17 muertos.

Ahora puede darse por terminada

## Mallorca Pictórica

Colección de 12 postales en tricomas

Reproducción de cuadros de los pintores:

**L. Cerdá, J. Pons Frau y Francisco Roselló**

PRECIO 2'50

De venta en las principales librerías.

## PÉRDIDA

El domingo día 7 se extravió un arco de señora gratificándose su entrega con 50 pesetas en el Centro de Anuncios.

## FOLLETTIN N.º 24

# LA HIJA DEL LOCO

(LA MADRASTRA)

POR XAVIER DE MONTEPIN.

ban los objetos de su ocupación predilecta de artista. A veces cogía arcilla y se ponía a modelar procreando reproducir una forma, una fisonomía de que sin duda se acordaba confusamente; pero no conseguía hacer nada y enseguida abandonaba los instrumentos de su arte para volverlos a coger y volverlos a dejar de nuevo.

Aquel día Jarry, después de haber cruzado unas cuantas palabras con Gaston fué a buscar a Nicolás y le preguntó si la Condesa estaba en casa y si podría verla.

Nicolás le respondió:

—La señora Condesa no ha salido hoy todavía y estoy seguro de que os recibirá. Voy a decirle que deseáis verla.

XIX

Pocos momentos después volvió Nicolás para decir a Jarry que la señora Condesa le estaba esperando en su despacho.

—¿Tenéis que decirme algo importante acerca del pobre Gaston Dauberive?

—Sí, señora.

—¿Ocurrió algo nuevo?

—Nada, y precisamente eso es lo que me desespera.

y entonces en cuanto descubra que hay fortuna se mostrará exigente.

—Estamos perdiendo el tiempo en una discusión ociosa, porque empezamos por ignorar quién sea la madre. En todo caso, yo no hablaré sino con su cuenta y razón... caso que la encontremos.

—Pero, ¿para qué necesitamos encontrarla?

Después de todo el padre es el único que tiene derecho sobre la hija; puesto que es el único que la ha reconocido, no tenemos que ocuparnos más que de él, y con tal que él diga: «Esa es mi hija» es inútil cansarse en buscar nada más.

—Pero ¿fólvaidas una circunstancia importante, que es el estado moral de Gaston, su testimonio es nulo, carecería de autoridad.

—Si estuviera aislado, sí... Pero no, si hay testigos que apoyen sus palabras.

—¿Y de donde vas a sacar esos testigos?

—Lo que es por eso no os apuréis. Tengo más de una cuerda en mi arco y ya que vos no adelantáis nada en vuestras investigaciones, yo obraré por mi lado.

—¿Obrar? ¿Cómo? ¿Qué haréis?

—Encontrar una heredera, ¿qué diantre! Os repito que estamos perdiendo el tiempo. Buscamos, sin haberlo encontrado hasta ahora, una madre y su hija, que quizás ambas han muerto, ¿qué es lo que necesitamos? Que una joven de veinte años que se llame Paulina Dauberive entre en posesión de la herencia de Pablo Gaussin, ¿no es cierto?

—Sí—respondió la Condesa—exactísimo, y ya me he ocupado y me es-

toy ocupando...

—¡Oh!—exclamó el ex licenciado de presidio muy sorprendido.

—He dado las órdenes necesarias, —prosiguió la Condesa— y la están buscando, pero tal vez sea peor el remedio que la enfermedad porque las sustituciones tienen siempre sus peligros.

Si vive la hija verdadera, podría presentarse de repente, y su sola presencia echaría por tierra todos nuestros planes.

—Porque no estarían solidamente combinados. Hay combinaciones que darían a la hija supuesta todas las ventajas de la verdadera.

—¡Hum!...—murmuró la condesa de Kourawieff, meneando la cabeza con aire de duda.

—¿Lo dudáis?

—Lo dudo.

—¿Y si yo os dijese que la he encontrado?

—¿Hablaís con formalidad?

—Tal y como lo estáis oyendo. Tenemos lo que necesitamos.

—Alguna pérdida a quien habréis enseñado el papel.

—¿Qué importa que sea un papel de comedia si lo representa bien? He descubierto una perla, una verdadera perla.

—Veamos. Dadme detalles.

—Helos aquí:

La joven no ha conocido ni a su padre ni a su madre. Ha crecido en la Inclusa, donde la recogieron en las gradas del Hospicio de la Caridad, la noche del 16 al 17 de noviembre del año 1867; coincidencia pasmosa, y además otra coincidencia rara, se llama Paulina.

—Si la cosa es tal y como la pin-

tais vos, la casualidad nos ha favorecido. ¿Y que edad tiene esa muchacha?

—Exactamente la misma que la hija de Gaston Dauberive.

—Este concurso de circunstancias fortuitas es muy notable efectivamente; pero no prueba que hayamos encontrado a la hija de Gaston Dauberive.

—Yo lo probaré con el acta del depósito de la Inclusa.

—Eso acta a pesar de la coincidencia de fechas, puede no referirse en nada a los hechos en que Gaston Dauberive se encontró mezclado.

—Ya se referirá.

—Para mí no hay nada imposible. Luego, puesto al corriente por el acta de cuantos detalles puedan contribuir a encontrar la niña el día de mañana, si a sus padres se les ocurriera reclamarla, me presento osadamente en la oficina correspondiente, digo que se ha hecho de una niña depositada en la noche del 16 al 17 de noviembre de 1867 en las gradas del Hospicio de la Caridad, descrito como iba vestida, qué objetos llevaba y cuanto hace mención al acta. En presencia de indicaciones tan precisas, tendrán que reconocer que digo la verdad... Y me darán la certificación; me dirán dónde está la joven que ya lo sabía. No tenemos, pues, que trabajar mucho para encontrarla. La cojo, se la llevó a Gaston Dauberive, y le digo: «Aquí tenéis a vuestra hija, que me confió una mujer a quien encontré entre Montgrésin y Orry-le-Ville, y que me pagó para que la llevase a París y le dejase en las gradas de una iglesia o de un hospicio.

—Y os preguntaré el nombre de la mujer.

—Y le contestaré que no me dijo como se llamaba, ni yo se le preguntó. Con el nombre de Paulina, los hechos y las fechas, bastará para convencerle.

—Pero, ¿es cierto que habéis visto el acta del depósito?

—La veré esta tarde.

—¿Y la joven?

—Está pronto a presentarse en escena cuando llegue el momento oportuno... Os la presentaré en cuanto queráis. ¿Como queréis que la más leve sombra de duda pueda pasarle por la imaginación a Gaston Dauberive? Arrojad en sus brazos una linda joven de la edad suya, que le abraze y le besé enternecida y que con la emoción le diga: «¡Papá!... ¡Oh, querido papá!» y responderá loco de alegría, como en los melodramas antiguos: «¡Hija, hija de mis entrañas! Y hemos salido adelante, con tanta más razón, cuanto que la muchacha llevara los bolsillos llenos de pruebas, y todo el mundo caerá en el lazo ni más ni menos que Gaston Dauberive... ¿Qué tal? ¿Que os parece? ¿No está la cosa perfectamente combinada?

—Así parece. Pero...

—¿Pero qué?—dijo interrumpiéndola Jarry.—Preveo que se os ocurre que la joven os costará cara. No os apuréis por eso; con dos o tres millones nada más que le deis os obedecerá como una máquina, respondo de ella como de mí mismo.

La Condesa miró al ex presidiario de hito en hito, y le dijo:

—¡Al ver como disponéis de la herencia, cualquiera cree que os pertenecen! Pues estáis muy equivocado.



FUTBOL

Campeonato de Mallorca

En Manacor

Manacor 2.-Balears 0

La noticia bomba de ayer tarde en Palma fué la divulgación del resultado del partido jugado en la ciudad de Manacor.

Al principio fué acogida esta noticia con cierto escepticismo, pero luego al confirmarse causó gran sensación en todas las peñas deportivas. Muchos eran quienes estos últimos días creían que el Manacor vendería cara la victoria a los balearicos y que nada extraño fuera un empate; algunos pronosticaban también un triunfo de los muchachos de Manacor por la mínima diferencia, fundamentándolo en la defensiva cerrada que este equipo sabe oponer maestramente y que haciéndolo así conseguiría el triunfo en uno de estos avances peligrosos de su delantera.

Pero hay que convenir en que los más estaban ciertos en que el Balears estaba a vencer las dificultades y obtendría el triunfo, difícil de justificar si se quiere, pero triunfo al fin. Y nadie acertó en su totalidad, porque si bien ganó el Manacor lo hizo por dos goals de diferencia e imprimiendo una fisonomía al encuentro totalmente distinta de lo que se esperaba, pues comenzó atacando, manteniendo el dominio durante todo el primer tiempo y consiguió en estos cuarenta y cinco minutos sus dos goals, colocándose en la segunda mitad no a la defensiva, sino a una semi-defensiva solamente.

Pero no divaguemos por más tiempo y veamos lo que fué este encuentro, que en el historial del Manacor quedará como uno de sus más resonantes éxitos.

Llamados los jugadores por el refuerzo del Colegio de Cataluña don Angel Castarlenas, formaron los teams de este modo:

Balears: Guasp, Bover, Jordá, Xifoni, Massaret, Sintés, Mestres, Bordoy, Ramis, Jordá II y Valls.

Manacor: Perelló, Aguiló, Fullana, Nadal (L.), Nadal (J.), Bestard, Martí, Serra, Poceró, Juan y Darder.

Comenzaron atacando decididos los azul-grana y establecieron enseguida el dominio, defendiéndose bien de sus acometidas los palmesanos, que parece quieren de momento limitarse a aguantar la furia de sus adversarios para después sacar de ello el mejor provecho.

Pero esa primera impresión se desvaneció por cuanto persiste el ataque de los muchachos de Manacor y su dominio se intensifica, no siendo la furia la característica del juego sino la excelente técnica de su línea delantera, bien servida por su línea media, haciendo juego raso de pases cortos la mayor parte de las veces y comenzando a iniciarse la desorientación de los balearicos.

Estos, no obstante, intentan repetidamente desbordar a sus contrarios y traspasar el muro que les oponen los defensas Aguiló y Fullana, que actúan soberbiamente sobre todo el primer cuartidito siempre.

Por su parte los defensas del Balears se ven negros para contener la avalancha que se les venía encima, despejando sin descanso, haciéndose en varias ocasiones Jordá.

Cuando se llevaban unos quince minutos de juego un ataque por el ala izquierda manacorense es rematado con un buen tiro por Poceró; Guasp con grandes fatigas intenta desviar el tiro pero el balón rebota en la parte baja del larguero y cae otra vez al campo, no teniendo entonces el mismo autor del chut más que meter el pie para impulsar el balón al interior de la red, resonando en el campo una ovación entusiasta.

Los palmesanos se encoraginan ante este goal y consiguen atacar por breves momentos, inquietando en una ocasión seriamente a Perelló que efectúa una salida en falso.

Pero pronto los de la localidad se vuelven a las andadas, jugando mucho y bien.

En una de estas situaciones de apu-

ros para la meta balearica intenta Guasp repeler con el puño un fuerte schol, pero lo hace con tan poca fortuna que el balón en vez de salir impulsado hacia adelante toma efecto contrario y se encela bonitamente en su puerta, siendo este el segundo goal para el Manacor y la segunda gran ovación de la tarde.

Desde este momento el Balears anda de cabeza, limitándose a defenderse como mejor puede y a efectuar sus delanteros alguna que otra arrancada, pero sin cohesión, llegándose con esta fisonomía al medio tiempo.

Durante éste se tiraron tres corners contra el Balears y dos contra el Manacor, cuyo portero, Perelló, tocó el balón en contadísimas ocasiones.

La segunda parte comenzó completamente distinta a la anterior, siendo ahora el Balears quien busca a todo trance el empate, pues ataca con gran decisión y establece un dominio pronunciado.

El trío defensivo del Manacor, bien secundado por los medios y aun por los delanteros que bajan a auxiliar en la defensa, se comporta bravamente, en especial Poceró está efectuando una actuación inmensa y Perelló no le va a la zaga, interviniendo constantemente con acierto.

La nerviosidad adquiere alarmantes proporciones a medida que el tiempo transurre, empujándose fault a Perelló cada vez que éste bloca el balón, siendo esto naturalmente en perjuicio de los atacantes.

Obtiene un corner el Balears, pero es desaprovechado por hacer el saque directamente a hic.

Se acerca el final y el goal que busca afanosamente el Balears no llega, desanimándose por momentos sus equipiers, hasta igualarse el juego y acabar por pertenecer de nuevo el dominio a los azul-grana, quienes son ahora los que ahuéchan fuertemente, logrando también un corner, que pasa sin consecuencias.

Unas cuantas situaciones creadas por el interior Juan están a punto de hacer funcionar al marcador, pero no ocurre eso y el árbitro señala el final con el mismo resultado del primer tiempo, dos a cero favorable al Manacor.

El público se entusiasma y ovaciona, justamente por cierto a sus jugadores.

El partido tuvo un primer tiempo de excelente factura por parte del Manacor, que desarrolló un buen juego, por lo general de pases rasos y no muy largos. En la segunda mitad se colocó a una semi-defensiva que le favoreció grandemente, pues al mismo tiempo que tenía bien defendida su puerta, contaba con algunos elementos avanzados que hacían mantener el cuidado a sus adversarios.

El Balears se defendió bien en la primera mitad, no pudiendo acaharse a nadie el primer tanto por la rapidez con que se efectuó todo, no pudiendo decir lo mismo del segundo, del que tuvo únicamente la culpa Guasp.

En la segunda parte jugó muy bien media hora, decayendo solamente entonces al ver que eran inútiles sus esfuerzos.

Para el Balears constituye este resultado un tropiezo realmente, pero no de consecuencias ni de mucho definitivas, porque fácilmente puede recuperar el terreno que pierde.

En cambio para el Manacor es el partido de ayer un gran triunfo, siéndole de mucho valor los dos puntos conseguidos.

Del resultado que consiga el domingo en su mismo campo contra el Alfonso XIII depende el papel que tenga que desempeñar en este campeonato, si de aspirante a campeón o de animador tan solo.

El arbitraje de Angel Castarlenas impecable, si bien no tuvo grandes dificultades del partido tal como se desarrolló.

En Inca

Constancia 1-Alaró 0

Este otro partido de primera categoría que se jugaba ayer tarde en In-

ca revestía gran importancia para los dos equipos en lucha, quienes tenían que efectuar toda clase de esfuerzos para conseguir los dos codiciados puntos que les dejara aún que momentáneamente de la cola.

Según las noticias que tenemos de este encuentro, fué su desarrollo de verdadera emoción, aguilado y con petido hasta su final.

Uno y otro equipo bregaron con un entusiasmo loco, poniendo todo su gran esfuerzo al servicio de su Club.

El resultado fué finalmente favorable a los de la localidad, o sea al Constancia, por un goal a cero, conseguido bien avanzada la segunda mitad.

Este resultado aleja de momento al Constancia de la tenida cola; pero faltan muchos partidos y por tanto no es definitivo, máxime teniéndose que repetir la lucha en Alaró.

Arbitró D. Joaquín Llauger, Presidente del Colegio Balear.

En Palma

Español 2.-Internacional 0.

Dos partidos se jugaron ayer en Palma, uno por la mañana y el otro por la tarde.

El primero, a las diez, en el campo de la R. S. Alfonso XIII, constituyó un nuevo triunfo para el Español, que ganó por dos a cero al Internacional.

Estuvo dirigido este encuentro por D. Antonio Soler.

Athletic 3.-Mediterráneo 1

Por la tarde en el campo de Son Canals, ante gran concurrencia, tuvo lugar el partido de la máxima emoción del grupo A, entre el Mediterráneo y el Athletic.

Arbitró D. Jaime Labrás.

Los equipos actuaron con fe; desarrollaron un primer tiempo igualado y reñidísimo, que finalizó sin marcarse goal alguno.

En cambio en la segunda parte comenzó atacando fuertemente el Athletic, viendo premiados sus esfuerzos con tres goals en unos veinte minutos, que llevaron a los mediterráneos a una completa desorientación.

Después se fueron relajando paulatinamente y consiguieron el goal del honor, terminando por tanto tras a uno favorablemente al Athletic.

En Sóller

S. D. Solerense 4.-Júpiter 2.

Este partido era para los solerenses decisivo. De perderlo no podían mantener aspiraciones de ninguna clase; de ganarlo podían aún conseguir incluso el campeonato. Y lo mismo que para el Sóller significaba para el Júpiter, corregido y aumentado, pues de haber ganado ayer quedaba empatado en el primer puesto con el leader de este grupo.

La primera mitad terminó con empate a dos goals, lo que prueba lo que fué la lucha. En la segunda se inapetieron los locales y marcaron otros dos tantos.

De refereee actuó el Sr. Fuentes.

En Felanitx

Mariano 4-Porreras 3

Ante bastante concurrencia se celebró este partido.

Como decíamos el sábado hacia su debut el Porreras y por cierto sorprendió la alineación del equipo, pues salvo Cañellas, el exterior derecha del Porreras conocido, los restantes son todos procedentes del infantil del Alfonso XIII, team que tan popular se hizo en Mallorca.

A las tres en punto comienza el partido habiendo elegido campo el Mariano con el sol de espaldas y el viento a favor, siendo nivelado el juego en los primeros momentos pero inicia el dominio el Porreras y se ven una serie de hermosas jugadas de este equipo.

Con jugadas alternas, que obligan a una viva actuación a todos, cuando se llevan 13 minutos de juego consigue Cañellas el primer tanto de los porrerenses.

A continuación el portero Robles efectúa una jugada temeraria, arrebatando el balón de los mismos pies de un delantero felanitense.

A los pocos minutos se lesiona a Cañellas teniendo que retirar, reatraciéndose después.

Se llevan 22 minutos de juego cuando el interior izquierda Bertard del Porreras marca, para este equipo el segundo goal.

Atacan furiosos los marianos y consiguen dos corners, que pasan sin resultados prácticos.

En esta situación el árbitro concede penalty, al Mariano, quien se aprovecha de esta falta para marcar el primer goal.

Pocos momentos antes de señalarse el descanso manda Cañellas un buen centro y Rosselló de hermoso remate logra que el tanteado marque el tercero para el Porreras, llegándose por tanto a la mitad 3 a 1 a favor del Porreras.

A los seis minutos de reanudado el partido marca el Mariano su segundo tanto, de resultados de un saque de corner.

Prosigue el juego interesantísimo y cuando solamente faltaban para el final unos quince minutos inicia el team felanitense un juego violento, lesionando a varios adversarios, lo que obliga al refereee a amonestar a un jugador, a quien luego expulsa del campo por amenazarle.

Desde este momento el público increpa al refereee, arrojándole un escándalo infernal, prosiguiendo los marianos su actuación de juego violento.

Por fin alcázae el empate, conseguido muy bien por el medio izquierda del Mariano desde lejos.

El exterior porrerense Cañellas es lesionado nuevamente, recibiendo una patada estando en el suelo.

Cuando faltaban pocos minutos para el final avanza el Mariano, bloqueando al balón el meta Robles, siendo cargado violentamente y obligado a soltar el balón, que rematado vale al Mariano el goal del triunfo, muy discutido por proceder de un fault evidente.

Enseguida se señala el final.

El Porreras, los ex-infantiles alfonsoinos hizo un gran partido, dando muestras en la segunda parte de cansancio, propio de su desentrenamiento.

El Mariano quedó seguramente sorprendido de la potencialidad de sus adversarios y tuvo que emplearse a fondo, para alcanzar el triunfo como fuera.

El árbitro Sr. Prieto tuvo una actuación muy irregular, pues estuvo acertado en el primer tiempo y en los comienzos del segundo, pero des de que expulsó al jugador de Felanitx el público se le echó encima con su griterío y se desorientó por completo, tolerando el juego violento de resultados del cual vino el último goal del Mariano; ignorando por tanto el novel Secretario del Colegio Balear que la Federación Nacional tiene recomendado insistentemente a los árbitros que no toleren el juego violento.

En Alaró

Isteño 4.-Universal 0

Un fácil triunfo para el Isteño constituyó este partido, que fué arbitrado por D. Ernesto Bonet.

En La Puebla

Rapit 5.-Industrial Mariá 1

Otro resultado fácil para el vencedor, máxime habían tenido los de Consell, según nuestras referencias, una mala tarde. Arbitró el Sr. Font.

En Petra

Debía jugarse en este pueblo el encuentro entre el titular a el Iberic de Binisalem.

Según parece se comenzó el juego, pero luego hubo incidentes y se tuvo que suspender.

Las noticias que nos llegan son confusas y no permiten entender lo que verdaderamente ocurrió.

Campeonato de Menorca

La jornada de ayer no era de las emocionantes, por presentarse a los aficionados claros los resultados a menos de que las sorpresas hicieron su aparición.

Los resultados son como sigue:

En Mahón, el equipo de este nombre batió al Alayonense por el aplastante resultado de ocho a cero.

En Ciudadela, el Zamora de la localidad fué vencido por el Unión Sportiva por cuatro a uno.

El España en Villa-Carlos ganó al Ciudadela por cuatro a dos.

UNA ESTADISTICA

La temporada taurina 1926

Lo que han toreado los matadores

En la temporada taurina, que se dió por terminada el día 24 de Octubre último, han toreado los matadores de toros las siguientes corridas:

Niño de la Palma, 77; Márquez, 58; Marcial Lalandá, 54; Villalta y Agüero, 50; Juan Belmonte, 45; Chicuelo, 41; Sánchez Mejías y Valencia II, 37; Gulló, 34; Algabeno, 33; Gitanillo, 31; Zurito, 27; Armillita, 19; Chaves, 16; Manuel Martínez, 14; Torquito y Posada, 13; Fuentes Bejarano, 12; Pablo Lalandá, Barajas y Pepito Belmonte, 11; Saleri y Carnicerito, 10; Freg y Nacional, 8; Valencia; Antonio Sánchez y Rayito, 7; Fortuna, Gavira, Paradas, Rodalito, Larita y Lagartito, 6; Joselito Martín, Méndez y Facultades, 5; Joselito de Málaga y Gallito de Zafra, 4; Camarú, Angelete, Ventoltrá, Pepete, Ortiz, Olmos, Salazar y Chanito, 2 y Relampaguito, Litri, Mariano Montes, Torquito II, Angelillo de Triana, Andalu y Morenito de Zaragoza, 1.

Tomaron la alternativa de matador de toros Esteban Salazar, Rayito, Angelillo de Triana, Lagartito y Gallito de Zafra.

Se dieron menos corridas y nos colocaron más novillos

Este año se ha querido justificar la frecuencia con que les han endosado a los aficionados novillos por toros, atribuyendo la necesidad del abuso con la carencia de bichos con la edad, tipo y peso reglamentarios. Los hechos parecen demostrar lo contrario, pues aparte los ganaderos libres, tenemos a la vista una nota oficial que contiene la relación de 116 ganaderos asociados; más de un centenar de señores, que se dedican a la cría y fomento del toro de lidia. Añadan ustedes el dato que este año ha habido 41 corridas menos que en el anterior—sobre 250 reses menos que en 1925—, y digasen si no ha sustraído el toro, donde se pudo, es claro, largando novillos, para ver si en 1927 se puede acentuar la nota...

Con que los aficionados verán si les conviene ponerse en guardia.

PREPARATIVOS

Para la temporada de 1927

Márquez y Agüero, reforman la cuadrilla

Se dice que para la próxima campaña Antonio Márquez llevará de picadores, a «Trueno» y «Marinero», y de banderilleros, a «Posadero», «Gea» y otro.

Y que Agüero anda en tratos con el picador «Barina», y los banderilleros «Magritas» y David.

Veremos lo que hay de cierto en los rumores y cómo completan Antonio y Martín la plantilla.

Chaves, contratado por Eduardo Pagés

Nuestro colega Retana, da así la noticia:

«El avispado empresario catalán Eduardo Pagés, ha comprometido para veinte corridas de la próxima temporada al matador de toros del Grao, Francisco Tamarit «Chaves».

¿Qué habrá visto Pagés en el «Ché»?

La exclusiva de Cagancho

Este diestro que tal revolución ha armado en los comienzos de su carrera, ha concedido la exclusiva de sus contrata para la próxima temporada al ex diestro y actual empresario Dominguito.

Toros en América

En Méjico

Se inauguró la temporada en la capital republicana de Plutarco Calles, el 10 de Octubre último, y ya el debut fué un escándalo de marca a causa de la ridiculez del ganado.

Informes verídicos, que vemos en una correspondencia de Méjico, dicen a propósito del festejo novilleril...

«Mal, pero muy mal empezó la temporada.

La empresa, seguramente, olvidó que habíamos entrado en la temporada formal y nos soltó seis chotos que en las novilladas que acaban de celebrarse los había echado más grandes.

Esto, unido a la mansedumbre, dió lugar a que nos pasáramos toda la santa tarde en una bronca continua; todos los toros fueron protestados a la salida; dos de ellos fueron devueltos al corral y en el sexto el público no aguantó más y arrojó la bronca, tirando los cojines a la plaza.

El presidente, queriendo evitar hasta lo posible el escándalo, mandó fijar un cartelito anunciando que multaba a la empresa con 50 pesos, cuya multa mejor hubiera sido que se la aplicara a él mismo y al veterinario, pues según el reglamento de este país, el regidor que preside la corrida está obligado, junto con el veterinario, a ver los toros y autorizar o desautorizar la corrida si no están en condiciones.

Despacharon los elefantes de la ganadería de San Diego de los Padres los diestros Barajas, Armillita y Ortiz, aunque con algunos momentos lucidos, no pudieron complacer a la afición, que, oliéndose la fustada, no llenó el circo, como ha sido siempre costumbre en la corrida inaugural.

En Caracas

Se celebró la segunda corrida de la temporada, con toros de Gómez, que fueron bravos.

Luis Freg, que debatía, tuvo un éxito como matador, y fué aplaudido.

Pablo Lalandá, superior toreado, en banderillas y matando. Fué ovacionado, cortó orejas y salió en hombros.

Los que se van

En Vigo han embarcado para Lima Gitanillo y Torquito, que van contratados para la temporada en aquella plaza, donde ambos tienen un gran cartel.

Los dos han sido despedidos por muchos amigos y admiradores.

Melchor Delmonte en Palma

El domingo, en el vapor correo, llegó a nuestra ciudad el valiente y simpático novillero mallorquín Melchor Delmonte.

Fueron a recibirle, el Presidente y varios miembros del Club de su nombre que en unión de varios socios del mismo le tributaron un recibimiento cariñosísimo.

En la noche del domingo, en su Club hubo mucha animación, cantando el socio don Manuel Aranda varias coplas escritas por don Bartolomé Crespi en «honor de nuestro paisano, con gran sentimiento y estilo» siendo muy aplaudido.

Con motivo de su llegada, y aprovechando su estancia en Palma, se está organizando un banquete y probablemente una gira campestre a la cual se lo dará carácter popular.

Estos actos, que se celebrarán en su honor, serán un digno y merecido jalon a la brillantísima temporada que ha realizado.

La Excelsior

Perfumes y artículos para la conservación de la Belleza.

Gran surtido de las principales marcas Nacionales y Extranjeras.

Para garantía del comprador y respeto serio del comercio he establecido en esta casa el precio estrictamente fijo.

Carrascosa

Plaza de Cort, 25—Palma



**D.ª Carmen Monferrer Bonet de Guillem**

**Ha fallecido**

*Después de haber recibido los Auxilios Espirituales*

**A. E. R. I. P.**

Su desconsolado esposo, hijos, hija, hijo e hijas políticos y demás parientes suplican a sus amigos y conocidos se sirvan asistir al rosario que se rezará hoy a las seis de la tarde y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada y al funeral que se celebrará el martes día 9, a las nueve de la mañana.

No se invita particularmente.  
Casa mortuoria: calle Moranta, núm. 22 (La Soledad).



**EL SEÑOR**

**Don Enrique Alabern Saez**

*Doctor en Medicina, Fundador de la Gota de Leche en Mahón y Jefe de Administración Civil, ha fallecido, habiendo recibido los Sacramentos*

**Q. E. P. D.**

Su desconsolada esposa, sobrina Pilar Sendras, hermanos políticos y demás familia, presente y ausente, al participar tan sensible pérdida, ruegan asistan al funeral que en sufragio del alma del finado se celebrará mañana martes a las 11, en la parroquia Iglesia de San Nicolás.

El duelo se despide en la iglesia.  
No se invita particularmente.

## Informaciones

### Muy agradecidos

Sin querer pecar de modestos, que tan defecto consideramos esta cualidad como la inmodestia, no podemos menos de agradecer las felicitaciones que desde fuera de la isla recibimos, sopena de pasar por descortes, por las reformas que hemos introducido en nuestros talleres y en nuestra publicación.

A las cariñosas cartas que del Continente hemos recibido, debemos añadir las benévolas frases de elogio de cuantos han visitado nuestro nuevo local, de los cuales se destacan las que nos dedicó el propietario de la importante Empresa Editorial Española Sr. Busquets en reciente visita, el cual afirmó que en el Continente puede haber talleres con más grandes maquinarias que las nuestras, pero no con mejores condiciones que nuestro local por su amplitud, ventilación e higiene.

A todos correspondemos desde estas columnas, repitiendo una vez más que solo hemos procurado corresponder al favor de nuestros lectores y poner la publicación a la altura debida en una población como la nuestra.

### Para los damnificados de Cuba.

Hace unos días que en estas mismas columnas dimos la noticia de que la Empresa del Lírico preparaba una función a beneficio de los damnificados por el ciclón de Cuba. La citada Empresa nos comunica que se decidió a organizar dicha función al ver que se anunciaba la despedida de la Compañía del Principal sin que se aludiera para nada a la función que la Empresa de nuestro primer coliseo había indicado iba a celebrar para los citados damnificados, creyendo que se había desistido de ella.

Ayer al ver anunciada una función con este objeto, para mañana en el Principal, la Empresa del Lírico ha desistido de celebrar la suya, por ahora, por entender que tratándose de una fiesta benéfica, no se debe restar público bajo ningún concepto si no todo lo contrario y en esta forma entiendo que presta su apoyo no dividiendo al público para un mismo fin.

### Suicidio

La guardia civil del puesto de Ibiza comunica al señor Gobernador, que el día 5 del corriente se suicidó el vecino de San José, Vicente Torres Ribas de 42 años de edad, casado.

Para ello subióse al piso de la casa que habita y ató una cuerda al gatil de una escopeta, con la cual solía ir frecuentemente a cazar. Otro extremo de la cuerda lo ató al pie y colocándose el cañón del arma en la boca, disparó destrozándose la cabeza. El referido individuo murió en el acto.

El ruido de la detonación alarmó a la familia del suicida, la que se apresuró a enterarse de lo que ocurría, encontrándose con el horrible espec-

táculo que es de suponer al llegar a piso.

El señor Juez se constituyó en el lugar de la ocurrencia ordenando el levantamiento del cadáver y conducción al Cementerio.

### El "María Mercedes,"

Ayer debió salir de Cete el vapor *María Mercedes* que manda nuestro paisano el capitán de la Marina Mercante D. Gabriel García.

Dicho buque va a Barcelona desde donde saldrá para Palma con un cargamento de superfosfato de Cal Saint Gobain y bocoyos vacíos que conduce para este comercio.

A fines de semana entrante saldrá, dicho buque, de Soller, para Barcelona y Cete.

### Notas de Arte

Durante todo el día de ayer en *La Veda* fué muy visitada la exposición de obras, del notable pintor D. Juan Fuster.

Principalmente por la mañana, la concurrencia que allí se congregó, fué numerosísima, elogiando la labor del artista.

Este recibió muchas felicitaciones.

### Las setas

Van cogiéndose crecido número de setas en los montes.

Dice la *Voz de Soller* que, debido sin duda alguna, a que las setas han abundado algo más esta semana que a otra, y a que distintas vendedoras han contado con algunas partidas para vender, lo que es distinto de cuando es una sola que manipula el negocio, los citados hongos han sufrido una baja de una peseta por libra, en relación al precio que existía la semana anterior, ya que como se sabe se vendían a 30 cts. la onza y a 1 peseta las tres onzas, siendo de notar que la vendedora que los expendía cobraba mayor precio a los que los adquirían en mayor cantidad. Por tanto el kilo de setas valía la semana anterior 10 ptas. redondas, y durante diferentes días de esta semana, costaba únicamente 7'50 ptas. el Kg., precio aún muy elevado, y solamente asequible a las personas pudientes.

### El parte oficial de guerra.

Realmente ha muerto el Jeriro Hoy ha continuado nuestras fuerzas acción sobre Beni Ider.

Columna Coronel Patxot ha avanzado hasta región Buharrast y la Jarja rifeña comandante López Bravo con el grupo fuerzas jafifianas del Teniente Coronel Alvarez Coque. Avanzó por valle Aomar hasta zoco Telala de Beni-Ider. Enemigo ni hecho resistencia y aduare de fracción. Avanzar puesta bandera blanca sometida toda cábila Beni-Ider habiéndose empezado ya entrega armamento.

Castigo sufrido por los Beni-Ider ha sido grande pues la Jarja de Beniurriaguel ha raziado los ganados que aduare que han hecho re-

sistencia o han puesto dificultades para entrega inmediata armamento.

Está completamente confirmada muerte cabecilla Jeriro en combate tres, así como herida Lamed Si-Fedoul Jene, huidos de Beni-Hossan.

También han sido heridos por nuestras tropas Ben Tejami y Uld Eliti jefes huidos de Wad-Ras.

Ayer en vapor correo salió Ceuta para Algeciras compañía expedicionaria regimiento Córdoba y hoy en vapor Menorca ha salido de Larache para Cádiz, la de Batallón Montaña Barcelona número uno que marchan repatriados.

### De enseñanza

*Sentencia.*—La *Gaceta* del 14 y 18 de octubre publica la sentencia recaída sobre lugar en el Escalafón de varios Maestros nacionales.

*Aumento gradual.*—El *Boletín Oficial del Ministerio* del 23, publica la Real orden de 6 de octubre sobre aumento gradual de sueldos que las Diputaciones provinciales venían satisfaciendo al Magisterio.

*Corrida de escalas.*—Por Real orden de 26 octubre (*Gaceta* del 1.º de noviembre) se dan los ascensos de Maestros y Maestras por corrida natural de escalas.

De esta provincia asciende la señora Ripoll, Maestra nacional del Molinar (Palma) al sueldo de 6.000 pesetas con la antigüedad de 1.º de octubre del corriente año.

*Vacantes.*—Por orden de 25 octubre (*Gaceta* del 1.º de noviembre) se da relación de Escuelas desiertas en concurso que han de proveerse en opositoras pendientes de destino.

Figura como única vacante en esta provincia la escuela de niñas de Formentera.

*Profesores de Religión.*—Por Real orden de 28 de octubre (*Gaceta* del 31) se ha ordenado se diligencien los títulos administrativos de los profesores de Religión de los Institutos pasando de 4000 a 5000 los de Madrid y de 3000 a 3500 los de provincias.

*Escuelas vacantes.*—Las anunciadas durante el mes de octubre pueden solicitarse en la primera decena de este mes.

La *Gaceta* del 24 del pasado mes, anuncia las de Inca y Capdeella.

Afecta a los Maestros lo siguiente:

El Ministerio de Hacienda designará dos funcionarios, y el de Instrucción pública otros dos, que, presididos por el director general de la Deuda y Clases pasivas, formarán una Comisión, que en el término de dos meses propondrá las bases para poder redactar un proyecto que periódica y económicamente resuelva el problema de los derechos pasivos del Magisterio español. De dicha Comisión formarán parte una maestra un maestro nacionales, designados por el Ministerio de Instrucción pública.

*Clases de adultos.*—El día 3 dieron principio en todas las escuelas nacionales servidas por maestros de Palma y sus suburbios.

### Diputación Provincial de Baleares

Tribunal de oposiciones a dos plazas de Oficial 2.º de la Intervención de fondos provinciales y a una de Auxiliar de la Sección provincial de Presupuestos Municipales.

Reunido el día de hoy el Tribunal de las oposiciones mencionadas, para dar cumplimiento a lo dispuesto en el párrafo segundo de la Base 5.ª de la convocatoria, publicada en el *Boletín Oficial* de esta provincia n.º 9230, de día 3 de Junio de este año, y procedido al sorteo de los señores opositores para determinar el orden en que debían actuar, ha dado el siguiente resultado:

- 1.º D. Miguel Ferrer Castaño.
- 2.º Antonio Alomar Gelabert.
- 3.º Miguel Jaume Font.
- 4.º Miguel Riutort Pizá.
- 5.º Francisco Torres Ferragut.
- 6.º Fernando Jambert Ballesteros.
- 7.º Miguel Forteza Cortés.
- 8.º Nicolás Brondo Florez.
- 9.º Antonio Calafat Covas.
- 10.º Pedro Martínez Banzá.
- 11.º Simón Garcés Compañy.

Dichas oposiciones darán principio en el salón de actos públicos de esta

Diputación provincial, el día 29 del presente más a las diez de la mañana, según anuncio inserto en el B. O. de día 30 de Octubre último.

Lo que se hace público para conocimiento de los señores interesados. Palma 5 de Noviembre de 1926.—El Secretario, Elviro Sans.—V.º B.º—El Presidente, José Morell.

### Del Congreso Eucarístico de Toledo

El Sr. Presidente de la Diputación de Baleares ha recibido atenta carta del Excmo. Sr. Cardenal Primado Doctor Reig, agradeciendo la adhesión de la Excmo. Diputación provincial con motivo del III Congreso Eucarístico Nacional, expresando el Doctor Reig su complacencia y gratitud junto con las de los Congresistas.

### Del Gobierno Civil

Nos ha dicho el señor Gobernador que ayer estuvo de excursión a Lluch, donde visitó a la Santísima Virgen.

Dicha excursión fué feliz, y como siempre le resultó agradabilísima. Fué, el señor Llosas, agajadísimo por aquella comunidad que el tanto quiere.

Esta mañana ha visitado al señor Gobernador civil el director de la Sucursal del Banco de España en esta plaza, don Feliz Gili.

También le han visitado algunas comisiones de los pueblos.

### Servicios de la policía

El Jefe de policía señor Florez ha denunciado ante el señor Comandante de Marina de esta provincia, la sustracción de unos remos y algunas cuerdas de a bordo del pailebot «Lor».

Ha sido multado con cinco pesetas, un individuo que fumaba en la sala de espectáculos de La Protectora, a pesar de la prohibición del señor Gobernador civil de la Provincia, en el expresado sentido.

Ha ingresado en la Cárcel para cumplir quince días un individuo a quien se sorprendió cometiendo actos inmorales en una calle de «Hostalots».

Ha sido denunciado ante el señor Juez correspondiente el hurto de un contador de gas cometido en una casa de las que se derriban en la calle de Pelaires.

### Audiencia

#### Suspensión

La vista que en juicio oral y público de la causa instruida contra Antonio Saggese Carise debía celebrarse esta mañana, a las 11, en nuestra Audiencia, ha sido suspendida por enfermedad del procesado.

En consecuencia deberá hacerse un nuevo señalamiento.

### Notas del Carnet

#### PERSONALES

Ha cesado en el cargo de Capitán Auxiliar de los Somatenes de la Isla de Ibiza el ilustrado Capitán de Infantería don Julio Mestre, por haber ascendido a Comandante.

#### BODA

En la Iglesia parroquial de Soller, ante el altar de la Inmaculada Concepción, se unieron en matrimonio el joven don Juan Escalans Magraner y la bella señorita María Vicens Mayol. La boda fué bendecida por el Reverendo don José Pastor, Vicario.

Apadrinaron el acto, por parte del novio, su tío don Lorenzo Magraner Borrás y la hermana del contrayente, doña María, y por parte de la novia su tío el propietario don Antonio Juan Vicens Mayol y la señora madre de la contrayente, doña Catalina Mayol Castañer.

Fueron testigos don Miguel Vicens y Mayol y don Lucas Vicens y Mayol. La novia vestía elegante traje de crepón y de seda blanco con adornos de azahar.

Después de la ceremonia religiosa, los asistentes fueron obsequiados en casa de los padres del novio con espléndido lunch.

Desearíamos dicha completa y perdurable en su nuevo estado, y enviamos a sus familiares respectivos nuestras enhorabuena más cumplida.

#### NECROLÓGICA

Confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, ha fallecido hoy en nuestra ciudad el conocido médico don Miguel Castañer Viñeta.

El finado, que actualmente ocupaba el cargo de Presidente del «Centro Reformista» de esta capital, era persona que por su honorabilidad y honradez se granjaba la simpatía de cuantos tenían ocasión de tratarle. Fué en su juventud, y durante bastantes años, médico titular de Mercada (Menorca) donde era unánimemente querido y apreciado. D. E. P.

A toda su distinguida familia enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

En Ibiza ha fallecido la señora doña María Tur Juan, viuda de Gallego, sumiendo su muerte en el más profundo desconsuelo a sus deudos y amigos.

Hacia tiempo que se hallaba muy delicada de salud.

La finada distinguióse siempre por su carácter bondadoso y afable, haciéndose acreedora al aprecio de cuantos cultivaron su trato.

En paz descanse. Enviamos a su familia, en especial a su hermano, el Capellán de honor del Obispo de Barcelona, M. I. señor D. José Riera, nuestro sentido pésame.

#### DE VIAJE

Procedente de Barcelona llegaron ayer a bordo del vapor *Rey Jaime I*, D. Damián Mateu, D. Antonio Prat, D. Lorenzo Miguel, D. Rafael Díaz, D. Luis Francés, D. Eduardo Lasala, D. Pedro Castañer, D. Angel Vicencos y señora, D. Antonio Oliver, D. José Riera, D. Saturnino Reparaz y D. José Sangro.

Igualmente llegaron el Barón de Lepel y los Marqueses de Nieves y de Gautier.

Procedente de Alicante han llegado esta mañana a bordo del vapor *Bellver* D. José Carrasosa, D. Rafael Palmer, D. José Lull, D. Francisco Costa y D. Juan Marimón.

Tienen decidido viaje a Barcelona, para donde se proponen embarcar esta noche a bordo del vapor *Rey Jaime I* D. Benjamín García, D. Juan Marqués, D. Carlos Abellanet, D. Damián Mateu, D. Vicente Roca y señora, R. Román Muret, D. José Oliver, D. Rafael Díaz y señora, D. Jaime Rullán, D. José Parera, D. Antonio Puiros, D. Ramón Sevillano y D. Miguel Barrios.

Igualmente embarcará el Delegado del «Banco Vitalicio» y Cónsul de Méjico D. Luis Karakatzé, acompañado de su señora esposa.

### RELIGIOSAS

#### PARA MAÑANA

SANTOS.—La Dedicación de la Archibasílica de San Salvador.—San Teodoro.

CUARENTA HORAS.—Continúan en la Parroquia Iglesia de San Miguel, en honra del Santo Cristo de los Lirios, por las Almas del Purgatorio. Exposición a las seis; a las nueve y media, Misa Mayor. Por la tarde, actos de coro; al anocheecer, Rosario, ejercicio al Santo Cristo y reserva de S. D. M.

OTRAS FUNCIONES.—En Santa Eulalia, al anocheecer, empezará el Huinario en honra de Nuestra Señora de la Piedad, con mediación y cánticos.

En Santa Cruz, al anocheecer, empieza la Novena de la gloriosa Santa Gertrudis, con sermón por el Reverendo don Francisco Sitjar, Regente.

En Santa Magdalena, por efectuar la Comunidad los ejercicios espirituales, permanecerá esta Iglesia cerrada en las horas siguientes.

Desde las diez a once mañana y a las cuatro de la tarde hasta la mañana siguiente.

VISITA.—A Ntra. Sra. del Rosario en San Catalina de Sena.

### MARITIMAS

ENTRADAS.—Ayer domingo, hubo en nuestro puerto el siguiente movimiento:

De Barcelona llegó el vapor rápido «Rey Jaime I», capitán don Antonio Dezcallar, con el pasaje, correo y carga.

Del mismo puerto también llegó el vapor «Virgen de Africa», capitán don Nicolás Compañy.

La balandra «Porto Pi», patrón don Leopoldo Lafuente, entró procedente de Cartagena.

De Barcelona llegó el pailebot «Estela», patrón don Nicolás Compañy.

El pailebot «Cala Mayor», patrón don Juan Coll, llegó de Mahón.

Esta mañana han entrado, el vapor «Beller», correo de Alicante e Ibiza y el pailebot «Isabel Vanrell» de Tarragona.

DESPACHADOS.—Esta mañana a las once ha salido el vapor correo «Baleaz», para Ibiza y Valencia.

Esta noche a las nueve saldrá para Barcelona el vapor correo rápido «Rey Jaime I», con el pasaje, correo y carga.

Para el mismo puerto ha sido despachado el pailebot «Saladar», patrón don Nicolás Compañy.

Para Ibiza la balandra «Manuela Hernández», patrón don Bernardo Mari.

TIEMPO REINANTE.—En Palma barómetro 760, viento suroeste fresco, mar gruesa, cielo cubierto.

En Sóller.—Barómetro 755'1, termómetro 19'8, calma, mar llana, cielo cubierto.

En Alcudia.—Viento suroeste flojo, mar llana, cielo cubierto.

En Andraitx.—Suroeste fresco, mar gruesa, acelajado.

Vigia Bajoli.—Barómetro 757'3, termómetro 18'8, Oeste flojito, mar rizada, acelajado, brumoso.

### LA FILADORA

Recibidas todas las Novedades para Otoño e Invierno.

### El Tiempo

Observaciones a 3 horas del día ayer, facilitadas por la Estación Meteorológica del Instituto de Baleares.

Presión atmosférica a 0°	N. M. G. N.	757
Característica de la tendencia barométrica	B. C.	
Tendencia barométrica	× 04	
Dirección y fuerza (escala telegráfica) del viento	N	
Estado del cielo	Cubierto	
Temperatura C°	16	
Humedad relativa	88	
Temperatura máxima de ayer	22	
Temperatura mínima	12	
Id. id. a des-		
cubierto	11	
Lluvia en 24 horas	7 m. m.	

### EN SOLLER

Se vende, la finca de Can Vives. Magnífica casa de 16 habitaciones, cuarto baño etc; jardín y huerto de aproximada mentea cuarterada. Fruta de toda clase; abundancia de aguas. Informes. F. S. Short. Calle Plaza de Toros Palma

### Carrera de Porvenir

Preparación con textos especiales para el Cuerpo de FERROCARRILES DE LA PENINSULA secciones Administrativas y Técnica. Buenos sueldos y gratificaciones.

Informes: Conquistador, 14 bajos.

### Sastresas

Se necesitan buenas pieceras y chalequeras en la sastrería, MERCADAL. Inutil presentarse sin saber su obligación. Brossa—9.

### PERTUSSINA

Cura sempre la tos; a vegades, a las 24 horas. La trobareu a cal' Apotecari.

## LIRICO

## Exito colosal

de la notable agrupación

# Adriani-Alexis

10 señoritas 2 caballeros

Hoy programa nuevo

Estreno de la película artística

# LA ALCALDESA

# De teatros

## Principal

El sábado se celebró en este teatro la función a beneficio de la primera actriz María Fortun y poniéndose en escena *Dorina y Pais de abanico*. En ambas obras fué muy aplaudida la beneficiada, que encarnó los dos personajes con verdadero cariño y acierto. Fué llamada a escena al final de cada acto.

Hoy se despide la Compañía con una función en honor de Ramón Quadrens.

Se pondrá en escena el drama de Echegaray, *El gran Galeoto*.

## Lírico

La numerosa concurrencia que se congregó ayer en el Lírico celebró una vez la labor de la notable agrupación Adriani Alexis, aplaudiendo todos sus números con verdadero entusiasmo.

Los simpáticos artistas se desviaron como de costumbre, para complacer al público y estuvieron infatigables, dando gran número de cuplés, bailes y canciones.

El público confirmó la opinión anticipada el día del debut de que se trata de una atracción notable y la mejor de las que en su género viajan por España.

Hoy lunes la troupe Adriani Alexis presentará un nuevo y variado programa, con números de su exclusividad.

Además de los conjuntos, Celia Deza interpretará nuevas canciones argentinas con su estilo inimitable y Berta Adriani presentará nuevos bailes de su extenso repertorio.

Se estrenará la película artística de largo metraje *La Alcaldesa*, completando el programa una comedia en dos partes.

El jueves se estrenará la segunda y el última jornada de *Scaranoche* la película que tanto éxito ha obtenido.

El viernes tendrá lugar el debut de la eminente canzonetista española *La Goya*, la primera de las artistas de su género, y la primera que llevó al variétés una ráfaga de arte.

El anuncio del debut de *La Goya* ha despertado entre el público una gran expectación, reinando gran interés para aplaudir de nuevo a la eminente artista.

*La Goya* actuará en el Lírico cuatro únicos días.

## Balear

Hoy se proyectará completa en este teatro la película de producción mallorquina *El secreto de la Pedriza*, y se estrenará la titulada *Los maridos de Edith*.

## DEL CONTINENTE

### Dice Linares Rivas...

El ilustre comediógrafo don Manuel Linares Rivas ha regresado de su viaje a la Argentina y al desembarcar en La Coruña ha sido interrogado por los periodistas.

Y ha dicho don Manuel que la prensa le ha tratado muy bien. Viene encantado del viaje. La despedida por parte de los españoles fué un poco fría, debido a que contadas personas sabían su marcha. Los autores argentinos—dijo el señor Linares Rivas—me hablaron, llegando a reprocharme por no haberles anunciado mi llegada.

Logré mucho éxito en los estrenos de las obras que llevaba; pero apenas duran dos días en el cartel. El espectador americano está al mismo nivel que el español y le gustan los buenos autores. Las compañías que van a América tienen que ser superiores, ya que las medianías no son allí aceptadas.

Respecto a los sentimientos de América por España—añadió el señor Linares Rivas—se habla mucho de fraternidad; pero dentro de cincuenta años los españoles se verán precisados a ir con intérpretes, pues desaparecerá el idioma.

Terminó diciendo que en la próxima temporada estrenará en el teatro Lara, como de costumbre. Durante la excursión no escribió. Ahora descansará veinte días en La Coruña. La comedia de Lara se estrenará en enero.

### Artistas conocidos

Nuestro paisano Juanito Nadal que en la actualidad se halla en Holanda, cantará este año en el Liceo de Barcelona, *Traviata*, *Marianela* y *Dannazione di Faust*.

Otro paisano nuestro, el barítono Matías Morro se halla desde hace cuatro meses en Berlín dando conciertos e impresionando discos.

La soprano Felisa Herrero tan querida de nuestro público ha sido consagrada por el público de la Zarzuela de Madrid donde ha cantado con éxito grande haciendo gala de sus espléndidas facultades *La Bruja*, *Marina*, *Doña Francisquita* y *Las musas de Triánón*.

El notable tenor Emilio Vendrell en Méjico ha dado por terminado su compromiso con Manuel Sugrañas y ha firmado diversos contratos para dar conciertos en Buenos Aires y Norte América.

Una vez más ha quedado proclamado como el primero entre los de su género el famoso barítono Emilio Sagi Barba que en el Martín de Madrid ha triunfado plenamente con *Las Golondrinas* y *El Dictador*.

## Noticias del ejército

**Destinos.**—El suboficial de Infantería don Benito Oliver Alomar de la Compañía Expedicionaria del Regimiento de Alcántara 58 al Batallón de Montaña Alfonso XII n.º 5.

El suboficial don Dámaso Núñez Roca del Batallón Montaña n.º 3 a la Compañía Expedicionaria del Regimiento de Aragón n.º 21.

El sargento don Miguel Llabrés Fiol de la Compañía Expedicionaria del Regimiento de Inca 62 a la Junta de Clasificación y revisión de Mallorca.

**Circular.**—De R. O. se dispone que todos los cuerpos y dependencias sin excepción remitan a la Dirección General del Ministerio de la Guerra antes del 10 de cada mes, la relación detallada de altas y bajas de material automóvil.

**Retiro.**—Se concede el retiro, con el haber mensual de 450 pesetas, que le será abonado por la Delegación de Hacienda de Baleares, al teniente de Carabineros don Eduardo Gamero Martínez, con residencia en Palma.

## Radiotelefonía

Programa de los conciertos que hoy transmitirán las siguientes estaciones: Radio Barcelona B. A. J. I.

18.00: El Trío Radio interpretará: «Radio Barcelona», marcha (Jacky Roy); «La Balada de la Luz», selección (B. Vives); «Scherzo andaluz», (T. Bretón); «Noche verbenera», sehoitis (J. Molas y A. Duque); «Cosí fan tutti», obertura (Mozart).

A las 18.55, Boletín del Servicio Meteorológico de Cataluña. Cotizaciones de los Mercados internacionales, cambios de valores y últimas noticias.

21.00: El Trío Radio interpretará: «Vuelve a España», one-step (E. Fusté).

21.05: Le semana comica: Revista festiva, en verso, escaza y recitada por el popular autor y actor Joaquín Montero.

21.20: El Trío Radio interpretará: «Miss Helyett», fantasía (Audran-Tavan).

21.30: El tenor Ramón Gaitart cantará: «La partida» (Alvarez); «Mignon» (Thomas); «Les Gavilanes» (Guerrero); «I Pagliacci», serenata (Leoncavalli).

22.00: La liederista Pilar Rufi cantará: «Amor sella» (Brahms); «El oígne» (Grieg); «El cañan d'Isan», popular rusa (Balakirev); «Cançó llunyana» (A. Mestres).

22.30: El Trío Radio interpretará: «Trío n.º 1» (J. Heydn): a) Andante; b) Poco adagio; c) Finale; Rondo al «Ongarese»; Preste.

20.50: Cierre de mercados, camzios y últimas noticias.

23.00: Cierre de la Estación. Madrid 378 m.

11.45 a 12.15: Emisión de mediodía: Señales horarias: Calendario astronómico; Informaciones comerciales; Bolsa y mercados; Noticias de Prensa.—14.30 a 15.30: Emisión de sobremesa; Concierto por la Orquesta Artys; Intermedio; Boletín meteorológico; Noticias de Prensa.—18: Bolsa; Curso de «Esperanto».—18.30 a 19.30: Concierto por la Orquesta Artys.—21.30: Curso radiado de lengua inglesa por el profesor Sr. Veruet.—22: Señales horarias; Bolsa; Concierto sin fónico por la gran orquesta de la Estación y señora Petersdorf (soprano).—23.55: Noticias de Prensa.—21 a 0.30: Música de baile; Transmisión del Jazz-Ban del Palacio de Hielo. Roma, 125 m.

12 a 13: Eventual comunicación gubernativa; 15.35: Noticiario Stefani; Bolsa.—16.15: Concierto diurno; orquesta U. R. I.; La Bella Fanciulla di Perth; Begli occhi lucenti, M'ha priso alla sua ragna; Tambourin; Crepuscolo; Adriana Lecouvreur; Berger et Bergère; Música da ballo.—19.20: Comunicación del Dopolavoro; Transmisión Agricultura; Noticiario Stefani; Cambios; Meteorología; Retransmisión de un teatro; Últimas noticias.

Londres. 13 a 14: Hora oficial de Greenwich;

—15: Retransmisión a las escuelas, La Banda Callenderls; Selección de la Hija de Mme. Angot; Titanis; Nocturno en «do» menor; Sinfonía épica; Gavotte; Sueño de amor.—17.15: Sesión infantil.—18: El Octeto Celeste; El Cisne; Mira; Serenata Napolitana; Sinclalr Logan (barítono); Tue West Wind; The Fair; Octeto; Selección «Tannhauser»; Cuando tendremos setenta años.—19: Hora oficial del Big Ben; Pronóstico del tiempo; Boletín general de noticias: Lectura en francés; Varietés.—20: Concierto Nacional; Dirigido por Ricardo Straus (150 profesores); Una Sinfonía alpina; Noche; Sunrise; Entra en el bosque; Ou Flowery Meadows, On the Glasier, Visión.—22: Intervalo desde el Estudio.—21.10: Don Juan (op. 20); Poema Sinfónico; Danza de Salomé; Preludio Fostal.—22: Hora oficial; Greenwich; Pronóstico del tiempo; Boletín general de noticias.—22.30: Schubert, por S. Wilson (canto); Ka, e Win'er (soprano).—23 a 21 Bailables Banda Jack Howard.

Programa para mañana: Barcelona.

18.00: El Trío Radio interpretará: Riviera Rose, vals (Tillman); «Por una mujer», intermio (Lamber); «Siera granadina», pasodoble (E. Daniell).

18.30: Radiotelefonía Femenina «Modas», por la señorita Pompadour; «Temas útiles», por la señorita George (ambas del Instituto de Cultura de la Mujer). Dichos trabajos serán leídos por la señorita Salus.

18.45: Boletín del servicio meteorológico de Cataluña. Cotizaciones de los mercados internacionales, cambios de valores y últimas noticias.

21.00: Curso de inglés para radiocoyentes (clase elemental), por las Escuelas Massé, a cargo de la profesora inglesa miss Kinder.

21.20: El tenor Antonio Biarnes cantará: «Cansó del forjador» (R. Martínez Valls); «Doña Francisquita» (A. Vives); «Werther» (Massenei); «Brindis» (Pérez Moya).

21.50: Conferencia sobre la gente del hampa: «Los atracadores y ratas de hotel» (conclusión), por don Segundo Holmes.

22.10: El concertista de violoncelo Santos Saugrera y el concertista de piano senorita Delfina Abadal, ambos del Conservatorio de Música de Igualada, interpretarán el siguiente programa: «Cantos hebreos», violoncelo y piano (Max Brueh); «Enseño», idem (Fauré); «El cine», idem (Saint-Saens); «Allegro appassionato», piano; «Balada en la bemol», idem (Chopin); «Seguidillas», idem (Albéniz).

22.50: Cierre de mercados, cambios y últimas noticias.

23.00: Cierre de la Estación.

## Artículos de viaje. Su cursal número 1 de la CASA MATONS.

## Gacetillas

—RECLUTAS. De la zona de Ibiza han correspondido 41 reclutas a Mallorca que serán destinados a Palma e Ibiza.

Dichos reclutas si no lo han hecho ya llegarán en breve.

—VACANTES. Hallándose vacantes en el territorio de esta «Audencia los cargos de Juez Municipal suplente de Santafy y de Juez Municipal propietario de Marratxi, el Tribunal en pleno con asistencia de los señores Decanos de los Colegios de Abogados y Notarios han nombrado: A D. Jaime Antonio C'ar para ocupar el primero de los citados cargos y a D. Pedro Cañellas y Rigo para el segundo.

—ENSANCHE DE UNA PLAZA. Confeccionado por la Comisión municipal de Inca un proyecto de presupuesto extraordinario para las obras del ensanche de la Plaza Mayor calle de Mesones y Obispo Llompard, y las bases para un empréstito para cubrir el mismo, quedando expuestos dichos documentos a efectos de reclamación por término de ocho días, durante los cuales y ocho días más pueden formularse las reclamaciones que consideren oportunas.

—VETERINARIO S'ARRACÓ. Por acuerdo del pleno del Ayuntamiento, o de S'Arracó se anuncia un concurso para proveer la vacante de Veterinario Inspector de Sanidad Pecuaría en propiedad, de aquella villa con el haber anual de 365 pesetas.

—DE ARRIBADA. Desde hace algunos días está amarrada en el espigón del muelle de Ibiza la balandra *Murillo* de la matrícula de Palma, en cuyo primer puerto entró de arribada forzosa.

Dicho buque se dirigía a Santa Pola con cargamento de madera.

—GANADO DE CERDA. Según los periódicos de Ibiza ha adquirido gran intensidad, estos días, la sa-

# Don Miguel Castañer Viñeta

## HA FALLECIDO

después de recibidos los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

### R. I. P. A.

Su desconsolada esposa, hijo, hijas, hijo político, hermano y hermana políticos, nieta, sobrinos y demás familia presente y ausente al participar a sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida les suplican asistan al rosario y funeral que se celebrará en la iglesia parroquial de Santa Eulalia mañana a las diez y media y once respectivamente y acto seguido a la conducción a su última morada por lo que quedarán altamente agradecidos.

No se invita particularmente. Casa mortuoria: Plaza Harina,—36.

Los Ilmos. y Rdimos. Obispos de Mallorca y Barcelona han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

lida de ganado de cerda desde aquella isla, para el continente.

A pesar de la demanda los precios como en Palma, no son tampoco muy elevados.

**SERVICIOS DE LA GUARDIA CIVIL.** La del puesto de Andraitx ha denunciado, ante la autoridad correspondiente, al dueño de un perro que causó daños a las aves de corral propiedad de un vecino del citado pueblo.

—La del puesto de Sölller ha denunciado ante la autoridad correspondiente a un individuo, vecino de dicho pueblo, que produjo destrozos en la carretera.

—La del puesto de Manacor ha denunciado ante el Ingeniero Jefe de Obras Públicas a algunos conductores de carros vecinos de dicha ciudad, por infracción al Reglamento de Policía y Conservación de Carreteras.

—La del puesto de Porreras ha denunciado ante la autoridad correspondiente a un vecino de aquel pueblo por tenencia de arma.

—**PARADAS SEMENTALES.** Lee mos en la *Voz de Ibiza*, que son muchos los agricultores que le suplican hagan campaña en favor de las paradas de sementales bovinos de la Diputación.

Nos parece un deseo muy atendible y una mejora de gran importancia y provecho.

**REINTEGRADAS AL HOGAR.**—A requerimientos del alcalde de Santafy, la guardia civil ha procedido a la busca y captura de una mujer M. V. V. vecina de la Alquería, que, con una hija de unos diez años, hace algunos días, se fugó del hogar conyugal.

La benemérita de Felanitx ha detenido a la individuo de referencia y a la niña, poniéndolas a disposición la autoridad que las reclamaba.

**PIKMENTINE.**—Tinte para el cabello. En Belleza, naturalidad, duración mínima seis meses. De venta Perfumieria EL ALBA, calle Sindicato.

**RONDALLES MALLORQUINES.**—Aplée de rondalles mallorquines d'en Jordi des Recó, (Antoni M. Alcover).

**NUEVO MAPA DE ESPAÑA Y PORTUGAL** en colores, editado por Justu Perthes.

**TARJETAS POSTALES.**— Hermosa colección de postales con vistas de los sitios más pintorescos de las Baleares. Postales sueltas y en bloques de 20 postales, a ptas. 1.50. Librería Tous.

**GUIA DE BALEARES.**—Pequeña guía de Mallorca con un mapa y un detallado plano de Palma, encuadrada, 2 pesetas. Librería de J. Tous.

Guía de Baleares por D. Pedro de A. Peña, contiene multitud de láminas, mapas, planos y grabados, encuadrada en tela y dorados. Precio, 6 pesetas. Librería de José Tous.

**BIOGRAFIA DE PERE** de A. PENYA por Antoni Pons Pastor, seguida de unas cuantas composiciones poéticas del biografiado. Precio, 3 pesetas. Librería Tous.

## POSTALES

200 modelos de los sitios más pintorescos de las

## ISLAS BALEARES

Elegantes carnets de 20 típicas postales en negro y en colores.

Librería de J. Tous.—P. Cort 29 y 30.—Palma.

## Mañana:

SANTORAL.—Se celebrará la festividad de San Alejandro.

CORREO MARITIMO.—A las siete de la mañana llegará vapor correo de Barcelona.

A la misma hora llegará vapor correo de Tarragona.

A la misma hora llegará vapor correo de Ciudadela.

A las 7 de la tarde saldrá vapor correo para Ciudadela.

A las 9 de la noche saldrá vapor correo para Barcelona.

MERCADO.—Se celebrará en Artá Montuiri, Llubi y Porreras.

LIRICO.—Cine y gran éxito de la troupe Adriani-Alexis.

PRINCIPAL.—Compañía Cómico Dramática Fortuny.

BALEAR.—Cine y variedades.

CINES.—Grandes funciones en el Moderno, Oriental, Protectora, Rialto y Palace.

## Un cálculo en la vejiga puede provocar la muerte

El proceso de filtración renal, cuando se altera como consecuencia de las desviaciones de la nutrición, es causa de graves trastornos que se tornan en cólicos nefríticos, a veces gravísimos, por la presencia en los riñones de algún cálculo úrico que impide se funcionamiento normal, y al desgranarse impulsado por la misma naturaleza que quiere liberarse del terrible obstáculo, produce graves irritaciones inflamatorias con desgarro de los tenues tejidos conjuntivos.

A veces algún cálculo diminuto se anida en la entrada de la vejiga, y al cabo de algún tiempo aumenta de volumen, a tal punto, que impide la salida de la orina. En este caso, la operación quirúrgica rapidísima se hace necesaria para evitar la putrefacción del elemento excretor y la muerte segura por intoxicación.

Evitarse contra el grave peligro debe ser la preocupación de los uricémicos, que son en gran número entre los obesos, hombres de negocios y de vida sedentaria.

El modo es sencillo y agradable, siguiendo en diferentes periodos del año el tratamiento Uromil.

La siguiente afirmación podrá convencer a los que sufren las consecuencias del venenoso ácido, de la utilidad de purificar constantemente la sangre con agua uromilizada:

«Me complazo, en manifestar que una enferma de mi clínica, afecta de artritis, en quien empleé el Uromil, ha experimentado un notable alivio en su dolencia, habiendo desaparecido por completo las crisis dolorosas producidas por los cálculos renales, que frecuentemente expulsaba.»

Con sumo gusto propago entre mis enfermos un medicamento que da tan maravillosos resultados.

DR. ANGEL ALLORES Médico Titular de Albacete

## MOTOR DE GAS RICO

Se vende uno de cinco caballos de fuerza.

Informes en esta Imprenta, Olmos 2.

## Lecciones de Ingles

Mr. James Webb, Campaner, 2, Palma.

¡Desengañese Caballero!  
**C'AN XERRIS**  
Plaza de Coll-9  
Le abrigará por poco dinero

Centro de Anuncios DE MIGUEL SERRA BENASSAR

Exclusiva para toda clase de anuncios en los diarios

**LA ÚLTIMA HORA** Y **CORREO DE MALLORCA**

Despacho: Plaza Sta. Eulalia, 10 PALMA

**Pérdida**  
De dos medallitas de oro, cuyo hallazgo gratificarán en Molineros, 7-3.º.

**Pianos Chassaigne Frères**  
Lo poseen y recomiendan todos los principales profesores de Mallorca.  
**CASA BANQUE, Calle Colón, 34**

**Dr. VALENZUELA**  
Médico (por oposición) del servicio de roflitaxis pública de las enfermedades **VENEREO SIFILITICAS**  
Plaza Cuadrado, 17  
Consulta de 10 a 12 y media y económica para obreros, de 6 a 8.

**PELETERIA M. BELTRAN**  
Venta y taller de CONFECCION Y REFORMAS

**SOLO PIELES**  
Bolseria, 10 entresuelo, (encima zapateria Eureka).

**Cintas, papel Carbón** y accesorios en general  
**Casa Bar-Lock**

**Extraviado**  
Un llavero con 5 llaves y un cuchillito. Se gratificará al que lo entregue, calle Gloria, número 12.

**Manual Práctico**  
ALIMENTACION RACIONAL Y CRUDIVOSA  
Estudio completo sobre trofología con 530 platos de régimen crudivoso con la nueva ciencia de las incompatibilidades químicas de los alimentos entre sí, por el profesor D. José Castro.  
De venta, en la Librería Tous, precio, 10 pesetas.

# TEATRO BALEAR

## Los maridos de Edith

Por Reginald Deuny y Laura Laplante

Jueves: Estreno y acontecimiento artístico **SIN FAMILIA** 2.º capítulo de tan insuperable serie francesa.  
**Debut Debut** de la Compañía Internacional Espectáculos **LUXENTI...** compuesta de 14 señoritas y 3 caballeros.—Presentación del maravilloso espectáculo **ZIG-ZAG.**

## El secreto de la Pedriza

Notablemente reformada y toda entera.

Hoy lunes tarde a las 6 y noche a las 9

En el Teatro Victoria hoy **LOS ENEMIGOS DE LA MUJER** 1.ª jornada. **SIN FAMILIA** 1.ª jornada y éxito de **PEPITA SALES** bailarina.

*"Mi querida tía. Cesa en tus inquietudes y sosiégate. La vida venció su tormenta, cuando me vió en el estado anémico y ha rechazado su ajetreo que es un poquito desde que tuve la feliz idea de administrarle el tónico reconstruyente Jarabe Vinco."*



**LOS EXITOS DEL JARABE DE HIDROFOSFITOS VINCO**

### De la Región

**INCA**  
Durante las últimas sesiones de la Comisión Permanente del Ayuntamiento ha preparado y aprobado algunos proyectos que, por su importancia, merecen ser publicados.  
—Fue aceptada una oferta de 1600 m.² de terreno para edificar una escuela graduada de niñas. D. Mariano Morell y Vert ha regalado desinteresadamente al Municipio un magífico solar en el lugar que la ilustrada inspectora de escuelas ha elegido junto al campo de foot-ball.  
—Ha sido aprobado un presupuesto extraordinario de trescientas setenta mil pesetas, para atender a los gastos de las expropiaciones necesarias para ensanchar la Plaza Mayor y las calles del Obispo Llopart y Mesones.  
Dicho presupuesto será cubierto en parte, con un empréstito de cien mil pesetas y la cantidad restante con fondos de la Caja Municipal y con las contribuciones de los vecinos especialmente beneficiados.  
—Conforme a la propuesta del tribunal de oposiciones para conceder una beca a niños para seguir los estudios del Bachillerato y otra a niñas para cursar la carrera de Maestra de primera Enseñanza, dichas becas han sido otorgadas a D. Alejandro Bérnago Labrés y a la señorita María Mas Fullana.  
5-11-26.

**SÓLLER**  
Por R. O. se pidió últimamente a la compañía «Ferrocarril de Sóller» un informe de un ingeniero especializado sobre la conveniencia de comprar o producirse la compañía el fluido que necesita para atender a su próxima electrificación.  
Esta petición, que ha motivado el último viaje a Madrid del Director general de la citada Compañía, don Jerónimo Estades, ha sido rápidamente atendida. Un pronto como llegó el señor Estades a la Villa y Corte solicitó de don Luis Sánchez Cuervo, eminente ingeniero electricista, el indicado informe y a las 43 horas lo había obtenido, siendo ello un verdadero triunfo por cuanto resulta difícilísimo obtenerlo en Madrid de dicho señor y por ser preciso para conseguirlo el posonar y sacificar

unos cincuenta informes que estaban por delante.  
En estas oficinas se recibió dicho informe el lunes, día 1.º del actual, y al día siguiente, martes, se devolvía debidamente informado por la Jefatura de Obras Públicas.  
—El último tren del miércoles de esta semana, o sea el que sale de Palma a las siete de la noche, al llegar a Son Sardina no pudo continuar el viaje por causa de una leve avería (derrame de tubos) que le obligó a volver a la capital para ser reparada.  
Por este motivo los viajeros vieron obligados a permanecer en Palma.  
—Según se nos informa, se está organizando actualmente una Tirada de Pichón, cuyas condiciones daremos a conocer oportunamente. En esta tirada podrán tomar parte todos los tiradores de Sóller, sean o no socios del «Tiro Nacional».  
—Debido a salir para Marsella, hemos despedido a nuestro apreciado amigo don José Coll, de la casa «Barthélemy Coll» de la mencionada ciudad francesa.—C.

**MAHON**  
Ha sido nombrado Asesor de esta Provincia Marítima el culto abogado nuestro distinguido amigo don Juan Simó Olivar que lo era de Distrito.  
—El domingo fueron embarecados en Alcudia a bordo del «Mahón» 333 cerdos cebados con destino a Barcelona.  
A bordo del vapor «Balear» fueron embarecados ayer para Palma 5 vacunos y una yegua.  
—Ha salido para Malta la goleta inglesa «Massimo Padre» que se hallaba fondeada en Calallonga a causa del mal tiempo reinante.  
—Ha sido nombrado Jefe de esta Inspección de Vigilancia don J. Jiménez, quien ha llegado hoy a esta acompañado de su señora esposa.

**IBIZA**  
Mañana lunes [día 8 se reunirá en la Cisa Consistorial la Junta Insular de Abastos, al objeto de proceder a su definitiva constitución.  
La reunión tendrá lugar a las 11 horas del mencionado día.  
—Ayer fué embarecado nuevamente para Alicante otra partida de ganado de cerda.

Los campesinos continúan reacios a hacer ventas a los precios que hoy rigen.  
—Hablando ayer sobre este asunto con persona que está bien enterada, nos decía que el próximo año es fácil que un rico negociante mallorquín se dedique a esta clase de negocio.  
—En la tarde de ayer, próximamente a las 4, se disparó un tiro de revólver en la cabeza el vecino de la parroquia de San Jorge llamado Vicente Ribas, de unos 53 años de edad, soltero.  
Seguidamente acudieron los vecinos, encontrándose que el desgraciado Ribas era ya cadáver.  
—Entre los vecinos de la parte de las Salinas reina mucho entusiasmo porque ven que al fin será un hecho la suspirada carretera de Can Parra a la Canal.  
—Durante la noche ha llovido copiosamente sobre la isla.  
A las 7 y media se ha despejado el firmamento.  
Lo que es este año los agricultores no se podrán quejar de falta de lluvias.  
El día 22 del corriente mes de noviembre llegará de Palma la notable Compañía Cómico-Dramática que dirige la genial actriz María Kortuñy.  
Dicha compañía debutará en el teatro Pereyra el día 23 con la comedia en tres actos del célebre autor Carlos Arniches, *La cruz de Popita*.  
Dará solamente siete únicas funciones.

**Obras de utilidad**  
El motor de explosión, por E. Petit, 17 pesetas.  
Manual del tornero mecánico, por E. Dinero, 950 id.  
La rectificadora y el acabado en la construcción moderna, por Colvin y Stanley, 18 id.  
El trabajo de los metales por medio de montajes; Descripción, construcción y empleo de los montajes de trabajo y herramientas especiales de uso corriente en el taller moderno de construcción mecánica, con 785 grabados, por F. H. Colvin y L. Haas, 12 id.  
Métodos rápidos y prácticos de fundición y moldeo de los metales, por Tomás D. West, 14 pesetas.  
Los problemas de la industria, por E. W. Legginton, 9 id.  
Manual del Herrador y Forjador, por don Pedro Sanz Caballero, 750 id.  
Manual práctico del tornero y fresador mecánico moderno, por J. Ch. Gobron, 9 id.  
Tratado de mecánica, agricultura, medicina, etc., etc., etc.  
De venta en la Librería Tous, plaza de Cort, 29 y 30.

**CURSO 1926-27**  
**PARA LOS ESCOLARES**  
Cajas de compases desde 6 a 100 pesetas; Diccionarios lilliput, de bolsillo y manuales, españoles y francés, inglés, alemán e italiano, con su correspondiente traducción en español; gomas de borrar, lápices, reglas y cuadradillos, esquadras y cortabobes, tinta china, negra y de colores, libros de texto, atlas geográficos, cartulinas, vitelas y papel ingre para dibujo, carbonillo, etc.  
De venta en la Librería Tous.

**LA MODA FUTURA de Noviembre**  
Véndese en la Librería de José Tous.  
Iniciación al estudio de la Historia por D. Rafael Ballester y Castell Precio 22 pesetas  
De venta en la Librería Tous.

**LIRICO**

# LA GOYA

**Viernes, 12**

### Servicio de Trenes

De Palma a Manacor.—Salidas de Palma a las 7:55 (1), 14:20 (2) y 18:35 (3).—Llegadas a Manacor: a las 10:5, 16:23 y 21:5.  
De Manacor a Palma.—Salidas de Manacor a las 7:15 (4), 13:9 (5), 15:48 (6), 17:22.—Llegadas a Palma, a las 9:23, 15:44, 18:10 y 20.  
De Palma a Artá.—Salidas de Palma: a las 7:55 (1), 14:20 (2), 18:35 (3).—Llegadas a Artá: a las 11:3, 17:23 y 22:30.  
De Artá a Palma.—Salidas de Artá: a las 8:5 y 11:55 (5), 14:20 (6), 15:55 (7).—Llegadas a Palma: a las 9:28, 15:44, 18:10 y 20.  
De Palma a Inca.—Salidas de Palma: a las 7:5, 7:55 (1), 8:25 (11), 13:45, 14:20 (2), 14:45 (12), 18:35 (3).—Llegadas a Inca: a las 8:21, 8:57, 9:33, 15:10, 15:50 y 20.  
De Inca a Palma.—Salidas de Inca, a las 7:5, 7:48, 8:30, (4) 11:30, 12:49, 17 y 18:43.—Llegadas a Palma a las 7:9, 2, 9:28, 12:30, 14:3, 18:10 y 20.  
De Palma a La Puebla.—Salidas de Palma: a las 8:25 (11), 14:45 (12), 18:35 (3).—Llegadas a La Puebla: a las 10:20, 16:25 y 20:55.  
De La Puebla a Palma.—Salidas de La Puebla: a las 7, 11:50 y 17:25.—Llegadas a Palma: a las 9:2, 14:3 y 20.  
De Palma a Felanitx.—Salidas de Palma, a las 7:55 (1), 14:5 (13) y 18:35 (3).—Llegadas a Felanitx: a las 9:55, 16:16 y 20:52.  
De Felanitx a Palma.—Salidas de Felanitx: a las 6:45, 10:45 (5), 11:50 (6) y 17:45.—Llegadas a Palma: a las 9:2, 13:15, 14:3 y 20.  
De Palma a Santanyí.—Salidas de Palma: a las 7:15, 14:30, 17:15 (8) y 20:10 (9).—Llegadas a Santanyí, a las 10:5, 16:47, 20 y 23:30.  
De Santanyí a Palma.—Salidas de Santanyí: a las 6, a las 11 (10) y 17:5.—Llegadas a Palma: a las 8:15, 13:35 y 19:53.  
(1) No tienen parada en el Pont d'Inca, Marratxí, Consell, Lloseta, ni Empalme.  
(2) Directo a Inca y no tiene parada en el Empalme.  
(3) Los sábados, domingos y días festivos retrasa su salida hasta las 20:10.  
(4) No tiene parada en el Empalme, Lloseta, Consell, Marratxí, ni aont d'Inca.  
(5) Solo circula los lunes y jueves.  
(6) Solo circula los domingos, martes, miércoles, viernes y sábados.  
(7) Los domingos y días festivos retrasa su salida hasta las 16:10.  
(8) Solo circula los jueves.  
(9) Solo circula los sábados.  
(10) Solo circula los jueves y sábados.  
(11) No tiene parada en el Pont d'Inca.  
(12) Directo a Consell.  
(13) Directo a Santa María.

**Servicios combinados**  
Los pasajeros para Pórtol se apean en Marratxí.  
Los de Campanet, Selva, Bújer, Caimari, Manacor, Pollensa, Puerto de Pollensa, Alcudia y Lluch, en Inca.  
Los de Alaró en Consell.  
Los de Porto Cristo y Cuevas de Manacor, en Manacor.  
Los de Cala Ratjada, Capdepera y Cuevas de Artá, en Artá.  
Los de Sansellas, en Santa Eugenia.  
Los de Santa Margarita, en Muro.  
Los de Alcudia, en Inca y La Puebla.

**Servicio especial del coche automotor entre Palma, Son Sañer, Aranal y Lluchmayor**  
Martes y viernes.—Salidas de Palma para Lluchmayor a las 17:30.  
Miércoles.—Salidas de Palma para Lluchmayor, a las 15:30. Salidas de Lluchmayor para Palma, a las 9:15 y 18.  
Sábados.—Salidas de Palma para Lluchmayor, a las 15:30. Salidas de Lluchmayor para Palma, a las 9:15.  
Domingo.—Salidas de Lluchmayor para Palma, a las 12.

**Ferrocarril de Sóller**  
Salidas de Sóller: a las 6, 9:15 y 18:00  
Salidas de Palma: a las 7:40, 15:00 y 20:5.  
Los domingos y días festivos circulan los trenes extraordinarios: uno que sale de Palma para Sóller a las 11:30 y otro de Sóller para Palma a las 13:30.

### Diccionarios

del idioma castellano  
Diccionario de la Lengua Española, por Atilano Rancés, 350 ptas.  
Diccionario popular de la lengua española, por Calleja, 5 id.  
Diccionario enciclopédico ilustrado La Fuente, 9 id.  
Diccionario enciclopédico manual, en 5 idiomas, Pal-las (español, francés, inglés, alemán e italiano), 12 id.  
Diccionario enciclopédico ilustrado La Fuente, 1250 id.  
Diccionario enciclopédico ilustrado de la lengua española e hispano americana por Calleja, 13 id.  
Diccionario completo de la Lengua Española, por Rodríguez Navas 1850 id.  
Diccionario enciclopédico ilustrado publicado bajo la dirección de José Alcañal, de la R. A. E., 18 id.  
**Diccionarios de idiomas extranjeros**  
Diccionario francés-español, Bailly-Baillière, 9 id.  
Diccionario francés-español, por Julio Casares 7 id.  
Diccionario inglés-español, por Julio Casares, 6 id.  
Diccionario italiano-español, por José Gaceta, 9 id.  
Diccionario alemán-español, por A. Eucken 9 id.  
Diccionario lilliputienses en francés, inglés, alemán, italiano y portugués 1:25  
De venta en la Librería de José Tous plaza de Cort 29 y 30.  
**Obras nuevas**  
Matrimonio moderno, por M. Marian, 4 pesetas.  
El amado vagabundo, por William J. Locke.  
Centrales eléctricas modernas, por R. Jessares Blanco, 3 id.  
El ajedrez vivo de Marte, por Edgar Rico Barvogles, 5 id.  
El crimen de Buif, por G. de la Fouchardiere, 5 id.  
El dilema del doctor, por Bernard Shaw, 7 id.  
La novela de alegría, por M. Goudeseau 4 id.  
De venta en la Librería de José Tous.

La de los grandes éxitos por su argumento interesante por su originalidad y belleza natural es la película mallorquina

## El sereto de la Pedriza

No deje de admirar tan esplendorosa producción de LA BALEAR-FILM, que se proyectará los días 8, 9 y 10 en el

# TEATRO BALEAR

**No pague el lujo y compre barato**  
**Solo en la Sastrería de primer orden**

# LA PALMA de Juan Janer

**SINDICATO, 169**

Gabanes	Gabardinas	Trajes	Pellizas	Buzos mecánico
Desde 30 pesetas	Desde 70 pesetas	Desde 40 pesetas	Desde 15 pesetas	Desde 15 pesetas

**Sastrería la más importante de Mallorca**

# POR TELEGRAFO

## DEL COMLOT DE PERPIÑÁN EL PLAN DE LOS CONJURADOS

### La lealtad del Gobierno francés

Madrid 6 (11 n.)  
París.—Los diarios hacen notar la gran lealtad del Gobierno francés con respecto a los complots tramados en sus fronteras y protestan de los manejos de algunos extranjeros perturbando la normalidad del país.

Le Petit Parisien hace notar especialmente el caso del coronel Garibaldi que no dudó en participar en maniobras antimussolinistas, después de haberse puesto de acuerdo con la policía italiana.

### Dice un periódico francés que Maciá ha sido puesto en libertad

París.—Según Le Petit Journal ha sido puesto en libertad el hijo del señor Maciá.

### Ha sido abierta una información administrativa para depurar la conducta de Garibaldi

A la salida del Consejo, el mirraut, dijo que se había abierto una información administrativa sobre la actividad del excoronel italiano Ricciotti Garibaldi. Del resultado de esa información dependerá que el asunto pase a la justicia. Añadió el ministro que parece comprobado por los descubrimientos hechos en Niza, que existía una relación de agitadores italianos y el complot contra el régimen español.

### En Versalles han sido detenidos más subditos españoles.

París.—La policía móvil ha continuado hoy sus investigaciones. Se asegura que en Versalles se han operado nuevas detenciones de subditos españoles sospechosos de estar complicados en el complot.

### Los conjurados, antes de marchar hacia la frontera, se reunieron en París

Perpiñán.—Se sabe que todos los conjurados se reunieron en París a fines del mes pasado y que el día primero del corriente salieron por diversos puntos hacia el Sur de Francia en pequeños grupos.

Madrid 6 (11 n.)

Perpiñán.—Todos los trenes que van a la frontera española son objeto de una estrecha vigilancia. Los policías tienen órdenes muy severas.

El interrogatorio de los detenidos ha continuado durante todo el día. Estos han declarado que se hallan dispuestos a defender la libertad dondequiera que se encuentre comprometida, y que se han puesto desinteresadamente a las órdenes del ex coronel Maciá. Su jefe es un antiguo oficial del Ejército italiano, llamado Calabro, estudiante de Medicina y domiciliado en París.

Un inspector de la Dirección de Seguridad, llegado de París, ha interrogado al coronel Garibaldi acerca de sus relaciones con los militares italianos y españoles refugiados en Francia. El interrogatorio y las diligencias seguidas en la persona del Sr. Garibaldi han durado mucho tiempo. No se puede decir todavía si ya ha sido puesto en libertad.

Las investigaciones policíacas se encaminan principalmente a averiguar si existen

## Figurines

Los del mes de Noviembre se han recibido en la librería de J. Tous, Plaza de Cort, 29-30.

tre el atentado contra el Sr. Mussolini y el complot dirigido contra el Gobierno español.

### Plan de conjurados.—Objetos y documentos caídos en poder de la policía

Perpiñán.—Según nuevos informes, los insurrectos debían dividirse en dos columnas: una que partiría de Port-Bou y otra de Puigcerdá. Los jefes del movimiento habían dado la seguridad de que los puestos fronterizos se rendirían sin lucha. Inmediatamente, por medio de una estación emisora de T. S. H. cuyo enclavamiento se desconoce, se hubiera lanzado al mundo la noticia del triunfo

marcha de sus falanges sobre Madrid.

Parece ser que desde la primavera última habían organizado un depósito de armas y municiones en Lasillas, en un bosque situado en territorio español, cerca de la frontera.

La segunda columna operará en el Valle de Tech.

### Obras en francés

Ultimamente publicadas

Démotché, por Georges Clemenceau, 350 pesetas.

Dans la forêt normande, por Edouard Herriot, 4 id.

Bella, por Jean Giraudoux, 4 id.

La nuit Kurde, por Jean Richard Black 4 id.

También han sido ocupados telegramas de diversos puntos de Europa, dirigidos al jefe del movimiento.

### Garibaldi, era un agente a sueldo de la policía italiana

Madrid.—El periódico madrileño El Sol publica esta mañana lo siguiente:

A las cuatro de la madrugada recibimos los siguientes despachos de nuestro redactor-corresponsal.

París.—Con motivo de los últimos incidentes franco-italianos, la policía francesa acaba de hacer un descubrimiento sensacional.

Es el asunto del día en París y lo será también en Roma y en otras capitales.

Ricciotti Garibaldi, que había puesto su nombre ilustre en contra del fascismo y reside en Niza, haciéndose pasar como uno de los jefes del antifascismo en el destierro, resulta un agente doble de la policía italiana encargada de denunciar los complots contra Mussolini y de proveer en Francia agitaciones contra Italia y otros Estados extranjeros que justificaran la campaña italiana de excitaciones contra Francia.

La acusación, aunque no puede tener sanción judicial, es de tal gravedad personal y política que se impone acogerla con todo género de reservas hasta que se conozca la justificación de Garibaldi, el cual ha llegado hoy a París en compañía del comisario que le interrogó en Niza para ampliar sus declaraciones ante las autoridades superiores.

Ricciotti, gran francotirador y organizador antes de entrar en guerra Italia de la legión garibaldina, es tratado con toda clase de consideraciones, pero la policía francesa asegura que se ha confesado culpable, cosa que no podía menos de hacer si son ciertos los hechos publicados por la policía francesa y que son los siguientes:

El 24 de octubre llegó al hotel Terminus, de Niza, un señor Pisacane, que se decía negociante de Florencia. La policía francesa, intrigada por las idas y venidas de este personaje, descubrió que era ya conocido de la policía italiana, terminando por confesar a la policía francesa haber recibido 400.000 liras de la policía italiana. La última cantidad de 100.000 liras se la llevó el Com. Lapola. Ese comandante de la policía italiana ha sido expulsado de Francia sin que explique satisfactoriamente por qué se hallaba en posesión del pasaporte del italiano, que la misma policía italiana había denunciado a la francesa como encargada de matar al Duce.

También asegura la policía francesa que los papeles cogidos a Garibaldi le comprometen en el complot. Así se explica que entre los italianos que están detenidos en Perpiñán figure el general fascista Beltrán.

El Com. Lapola, además del pasaporte de Pisacane, tenía otro pasaporte a nombre de Seiboli, acompañado de seis fotografías. Este nombre de Seiboli corresponde a un italiano residente en París y denunciado por la policía italiana a la francesa como encargado de ir a Italia para atentar la vida de Mussolini. Seiboli, que trabajaba en París en las oficinas de Negocio de construcción que dirige un hermano de Ricciotti Garibaldi, al ser interrogado se asombró de que estuviera en manos de la policía italiana este pasaporte, que él había puesto en manos de Ricciotti.

La policía francesa en Niza había descubierto también que Garibaldi y el Com. Lapola no se habían entrevistado.

En fin, parece que Garibaldi, ha dicho el señor Ciappo, director de seguridad de la policía francesa, que tendrá que protegerle contra la indignación que ha provocado entre los antifascistas serios que residen en París.

Firma la información Corpus Vargas.

## Consejo de Ministros

### La materia tributaria.—El asunto de los artilleros.

Madrid 6 (12 n.)

Se ha celebrado Consejo de Ministros. Al salir el general Primo de Rivera dijo que se examinó el proyecto tributario presentado por el Ministro de Hacienda.

Se trata de una obra fundamental, meditada, seria y muy radical, en materia tributaria.

Yo di cuenta añadido, del asunto, cuya nota se les entregará, habiéndose aprobado.

Luego se facilitó la nota, que dice así:

Se acordó proponer al Rey, para muy próximo día, unas medidas con relación al arma de artillería que permitan un escalonado arriba a la normalidad, asegurándose por el Gobierno que las cuestiones que originaron el problema, no resucitarán.

El someterse a la soberanía del poder, no es una humillación sino un deber honroso y ejemplar.

Desea el Gobierno rehacer material y normalmente el cuerpo de Artillería; pero no llegará a ello por medio de pactos ni con condiciones.

### El Sr. Lerroux ha sido detenido

Queda a disposición de la autoridad militar.

Madrid 7 (430 m.)

Esta tarde la policía ha detenido al jefe de los radicales españoles don Alejandro Lerroux.

Enseguida ha sido puesto a disposición de la autoridad militar.

## ECOS VARIOS

### El general Cabanellas pasa a la primera reserva

Madrid, 6 (11 n.)  
La Gaceta publica el siguiente Real decreto:

«Con arreglo a lo que determina mi decreto de 8 de septiembre último, visto el informe de la Junta Clasificadora para el ascenso en la información mandada instruir a petición del general de división don Miguel Cabanellas Ferrer, a propuesta del ministro de la Guerra, y de acuerdo con el Consejo de ministros,

Vengo en disponer que el referido general pase a situación de primera reserva, con los beneficios que se señalan en el de 19 de igual mes de 1923.»

### El turrón de este año

Alicante.—Ha comenzado la exportación del turrón, cuya producción no ha sido tan importante como el año anterior, a causa de la escasez de miel y de la elevación del precio de la almendra.

Se ha fabricado mucho turrón de cacahuete que el año pasado tuvo excelente acogida.

### Un debutante, gona una carrera pedestre.

Ayer domingo se celebró en Madrid la carrera pedestre, organizada por la Sociedad Gimnástica, denominada de la Lengua española.

A pesar de tomar parte en ella valores reconocidos en el sport, la ganó el debutante Cesareo Alegre, dando el caso que éste corría descalzo.

FABRA

## De Barcelona

### Viajeros ilustres

Barcelona 8 (6 m.)  
En el trasatlántico italiano Conte Verde, han llegado de Buenos Aires esta mañana el candidato a la presidencia de la República Argentina don Manuel Augusto Montes de Oca, y el director del Banco Español del Río de la Plata, D. Ramón Cabezas, eminente financiero bonaerense.

Los ilustres viajeros han continuado su viaje a Génova, después de recorrer la ciudad en automóvil.

### El conde de Caralt en el Gobierno civil.

En el rápido de anoche regresó de Madrid el exministro conde de Caralt, quien este mediodía visitó al gobernador civil, acompañado del comisario regío del Puerto Franco Sr. Alvarez de la Campa.

### Incendio

Se declaró anteañoche un incendio en la fábrica de almidón sita en el pasaje de la Miel.

Comenzó en el cuarto de las estufas debido a no funcionar éstas con regularidad, y adquirió en seguida gran incremento; pero la oportuna intervención de los bomberos del Parque de la Sagrera evitó que el fuego tuviera mayores consecuencias y poco después de actuar el benemérito cuerpo se había logrado extinguirlo totalmente.

Las pérdidas fueron de alguna consideración.

No hubo que lamentar desgracias personales.

### Atropello de los automóviles.—Dos niños muertos.

Anoche, en el momento en que entraba en su domicilio de la calle de Moncada, el niño de tres años Gonzalo Gallardo, fué alcanzado por un automóvil que le produjo gravísimas lesiones.

Fuó trasladado rápidamente al dispensario de las Casas Consistoriales, en donde falleció a poco de haber ingresado.

El juzgado dispuso el traslado del cadáver al depósito del Hospital Clínico.

También ha fallecido en el Hospital Clínico el niño de cinco años Mariano Sala Florensa, que ayer fué atropellado por un automóvil.

### Viajeros

En el expreso de Madrid llegaron ayer el director de A B C, señor Luca de Tena, y el de El Telegrama del Rif, señor Lobera, y el marqués de Fuente el Sol.

### Repatriación de fuerzas

En esta Capitana general se ha recibido una telegrama del ministerio de la Guerra dando cuenta de que el día 20 del actual saldrá de Melilla el vapor Escolano con destino a Barcelona,

conduciendo a bordo las compañías expedicionarias de los regimientos de infantería de La Albuera y Galicia, que se trasladarán por vía terrestre a Lérída y Jaca, respectivamente.—C3

## Alcance de la tarde

### Balance del Banco

Madrid, 8 (11 m.)  
En el balance del Banco de España aumentan el oro en 11.285 pesetas, los billetes en 57.510.850 pesetas y disminuye la plata en 3.640.570 pesetas.

### El parte oficial de Marruecos

El parte de anoche, de Marruecos, dice así:  
Ha embarcado de Ceuta para la península, una compañía del Regimiento de Castilla, que se compone en total de cuatro oficiales y 280 individuos de tropa.

En Benider la columna del señor López Gómez ha avanzado sin resistencia, confrontando con el harka del señor López Bravo y fuerzas jefifinas del señor Alvarez Coque.

Dichas fuerzas permanecerán en sus posiciones el tiempo necesario para desarmar la cabila.

De Larache, dicen que la idala de Amegadi, reforzada con parte de la jara de Kamna, ha sorprendido a una partida de rebeldes a la que hizo bajas.

### La Reina en Londres

Ayer acompañada de personalidades londinenses, la Reina de España, fué invitada a comer en el palacio de Buckingham.

Asistieron también los Reyes ingleses.

### Recepción de un nuevo Académico.

En la Real Academia Española se celebró ayer tarde, con toda solemnidad, la sesión de recibir el nuevo académico de número don Vicente García De-Diego, catedrático de la Lengua latina del Instituto del Cardenal Cisneros. Ocupa la vacante del señor Bonilla Sammartín.

Al discurso de entrada le contestó el académico señor Menéndez Pidal.

### Terremotos en América

Varios terremotos han ocasionado grandes destrozos en diferentes estados de la América Central.

### Mitín sanitario

Ayer por la mañana se celebró en el teatro Eslava el mitín sanitario con el cual se inaugura la campaña anual de higiene social.

Presidió el acto el ministro de Gracia y Justicia señor Galo Ponte quien después de hablar varios oradores, resumió los discursos.

Dijo que el Gobierno apoyará esta campaña que se realiza en pro de la Humanidad.

## Campeonato de España de foot-ball

### En Madrid es derrotado el Atlético

Madrid, 8 (11 m.)

En el campo del Stadium jugaron ayer un partido de campeonato el Atlético, que figura a la cabeza de la clasificación, y el Unión Sporting.

El campo estaba convertido en un verdadero barrizal, pues no cesó de llover en todo el día.

Por este motivo asistió al partido escaso público.

Los primeros en marcar fueron los del Atlético, pero después del primer goal confiado de su superioridad se abandonaron, lo cual aprovecharon los Unionistas, jugando con enorme entusiasmo y logrando no solo empatar sino marcar dos goals terminando así la primera parte.

En la segunda el juego fué reñidísimo y los atléticos viendo el partido se esfuerzan y hacen juego algo duro.

Elo no les valió pues el encuentro terminó con la victoria del Unión por dos goals contra uno.

En el grupo B jugaron la Ferroviaria que aplastó a su rival el Arenas marcando diez goals por cero.

### En Murcia.—Escándalo

Murcia.—El «Cartagena» derrotó al «Deportivo Murciano» por uno contra cero.

El público invadió el campo intentando agredir al árbitro.

El «Lorca» fué derrotado por el «Murcia» por tres a uno.

El público también intentó agredir al árbitro por creerle parcial.

Madrid 6 (11 n.)

### En Bilbao

Bilbao.—En el campo del Sestao jugaron este equipó y el Arenas empatando a un goal.

El Baracaldo jugó en su campo con el Acero ganando el primero por tres a uno.

### En Pamplona

Pamplona.—A pesar del mal tiempo asistió numeroso público al match entre el Osasuna y el Tolosa.

El partido fué algo duro y ganó el Osasuna por dos goals a uno.

### En Barcelona.—Sigue el Europa a la cabeza.

Barcelona.—En el campo del Europa jugaron este equipo y el R. D. Español.

Ganaron los del Europa por dos goals contra uno que marcó el Español.

Para plumas estilográficas y uso general



TINTAS PARA ESCRIBIR

WICTY

DE VENTA EN TODAS LAS PAPELERIAS

## Café Hotel Restaurant Suizo

SALÓN CAFÉ

Mañana inauguración del servicio de Restaurant. Precios módicos.

Cocina de primer orden. Moderna construcción.

Todas las noches amenizará las veladas de 9 y media en adelante un selecto trio.

Tardes de 2 a 4 Cuarteto «Suizo»

En los equipos reservas también ganó el Europa al Español por tres a dos.

El Sabadell derrotó al Gracia por 2 a cero.

En Tarrasa venció el equipo local por dos goals contra cero del Sans-El Barcelona jugó en Badalona con el equipo de este nombre venciendo, le por cinco goals a uno.

### En Zaragoza

Zaragoza.—El Real Zaragoza venció al Huesca por dos a cero.

### En Pontevedra

Pontevedra.—El Eriña de Pontevedra venció al Racing del Ferrol. El Celta venció en su campo al Unión Sportiva por 8 goals a 3.

### En Valencia

Valencia.—En el campo del Levante jugaron este equipo y el Gimnástico.

El partido duro y reñidísimo terminó con empate a cero.

### En Santander

Santander.—El Racing venció al Eclipse por cinco a uno.

El Gimnástica de Torreleveja ganó al Astillero por dos a cero.

### En Málaga

Málaga.—Jugaron el Malagueño que marcó cinco goals contra el Sporting que marcó uno.

### En Oviedo

Oviedo.—El Sporting derrotó al Fortuno por cuatro goals contra uno.

El Avilés marcó cuatro goals y el Unión-Deportivo dos.

### En León

León.—La Cultural obtuvo un gran triunfo sobre la Unión Deportiva logrando marcarle diez goals.

### Reapertura del campo del Club de Natación

Madrid 8 (11 m.)

Alicante.—Ayer se celebró la reapertura del campo del Club de Natación, que se clausuró durante la temporada anterior a consecuencia de lo ocurrido en el partido con el Valencia.

Jugaron ayer un partido amistoso los equipos Natación y Albacete quedando empatados a dos tantos.

### Detalles del partido Europa-Español

Madrid 8 (12 t.)

Barcelona.—Como anticipamos el partido Europa-Español lo perdió este último a pesar de dominar durante los noventa minutos de juego. Pudo muy bien ganar.

El primer goal lo marcó Yurrita del Español a los 30 minutos de juego y poco después vino el empate obra de Cros del Europa.

En la segunda parte en un avance y ante un barullo frente a la puerta del Español, que guardaba Soler, pues no jugaba Zamora, marcó Alcázar el tanto de la victoria.

Después de este resultado continúa el Europa en primer lugar en la clasificación, siguiéndole el Barcelona.

### El «Barcelona», a París

El próximo jueves el equipo campeón de España de Foot-ball, Club Barcelona, jugará en París contra el Red Star Olympique, reforzado con internacionales franceses.

### Victoria del R. Irún

Madrid 8 (230 t.)

San Sebastián.—Jugaron ayer el correspondiente partido de campeonato el R. Unión de Irún y el Esperanza.

Ganó el Irún por tres a uno.

## Campeonatos ciclistas

### De Málaga

Madrid 8 (11 m.)

Málaga.—Se celebró el campeonato ciclista de Málaga.

Lo ganó, por un cuarto de máquina, el señor Cendra.

Dos corredores resultaron heridos, aunque no de gravedad.

### Carrera de 107 kilómetros

San Sebastián.—Ayer se celebró la carretera ciclista de 107 kilómetros. Tomaron parte en ella 35 corredores.

Lo ganó don Ricardo Monteros, cubriendo aquella distancia en tres horas, 30 minutos, 25 segundos.

Se clasificaron 19 corredores y se retiraron los restantes.

La carrera de sociedades, la ganó el Real Unión Irún, al cual pertenece el señor Montero.

## La Conspiración

### de Perpiñán

#### Sobre la intervención de elementos oficiales de Italia.—Hallazgo de pertrechos de guerra

Madrid 8 (11 m.)

El Noticiero del lunes dice que sigue desenmarañándose la madeja, bastante enmarañada, de la conspiración del mediodía de Francia.

No parece sea verosímil el admitir que tomara parte en dicha conspiración algún elemento oficial italiano,

